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éditorial

Le Maire, 
Jean-Luc EBERHART

Le mot du Maire
Mes chers concitoyens,

Une nouvelle année vient de s’écouler, la cinquième du mandat. Une année de plus à vous servir et à 
travailler avec mon équipe et le personnel communal au bénéfice de notre Commune et de ses habitants, 
à améliorer les services à la population et l’attractivité de notre cadre de vie.

La situation politique instable de notre pays et son inquiétante dette fait à nouveau peser sur les collectivités la 
menace de nouvelles contraintes qui impacteront inéluctablement nos budgets. On vit désormais une époque où 
la visibilité est très limitée et où toute annonce doit se faire au conditionnel !

Fort heureusement, en cette fin d’année, deux grands projets, qui 
ont mobilisé d’importants moyens humains et financiers arrivent à 
échéance. Le premier, la rénovation de l’éclairage public, nous permet 
désormais de ne plus envisager l’extinction nocturne et ainsi d’assurer 
un fonctionnement conciliant sobriété énergétique et sécurité. Nous ne 
manquerons pas de vous tenir informés de l’efficacité et des économies 
générées lorsque nous aurons suffisamment de recul. Le deuxième, la 
rénovation de la salle omnisports permettra, dès la nouvelle année, une 
reprise dans d’excellentes conditions, des activités pour tous les usagers 
qui ont, durant cet interminable chantier, fait preuve de compréhension 
et de grande patience. Leurs efforts seront, j’en suis convaincu, 
récompensés.

Mais, à l’orée de 2025, nos regards sont déjà tournés vers l’avenir, car 
rien n’est improvisé. Les projets doivent se préparer bien en amont, 
notamment pour trouver les subventions et assurer les montages 
financiers. Si ces conditions sont réunies, le projet de requalification de 

la Place du Marché pourra 
voir le jour l’année prochaine. 
On n’oublie pas non plus l’entretien de notre patrimoine notamment 
de la voirie et certaines rues qui se dégradent, nécessiteront à court 
terme le renouvellement de la couche de roulement. Avec beaucoup de 
satisfaction, nous avons tous pu constater le démarrage du chantier de 
la maison de santé. Nous suivrons donc avec grand intérêt l’évolution 
du projet qui prévoit un planning de travaux de 18 mois et pour lequel, 
en partenariat avec l’aménageur Brice Auert, il s’agira sans tarder de 
rechercher les futurs locataires.

Mais la fin de l’année, c’est encore et avant tout le moment magique 
des festivités qui a été lancé lors de la mise en lumière le vendredi 29 
novembre. Les sapins sont décorés et les illuminations égayent nos 
rues. Profitons donc tous pleinement des instants de partage, de joie, 
d’amitié et d’espérance qui se profilent. 

A tous les enfants, un joyeux Noël plein de surprises !
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état civil 

Décès
Sincères condoléances aux familles éprouvées par le 
décès d’un des leurs :
- Maria VOGt née CeNCOrA, décédée à rouhling le 
28/06/2024 à l’âge de 98 ans,
- Marie HAAG née BOCK, décédée à Rouhling le 
05/07/2024 à l’âge de 91 ans,
- Jacqueline DEBROTNIK née BOUVY, décédée à 
Rouhling le 22/07/2024 à l’âge de 76 ans,
- Yvonne SCHWARTZ née BOUR, décédée à Sarre-
guemines le 25/08/2024 à l’âge de 77 ans,
- Anne KIEFFER, décédée à Rouhling le 16/09/2024 à 
l’âge de 90 ans,
- Antoinette JuNG née 
SCHWARTZ, décédée à 
Rouhling le 18/09/2024 
à l’âge de 87 ans,
- Maria BORDÉ née 
reNArD, décédée 
à Sarreguemines le 
21/09/2024 à l’âge de 
86 ans,
- Bernadette BLEIN née 
PITZIUS décédée à 
Sarreguemines le 22/09/2024 à l’âge de 87 ans,
- Gérard LECLERC, décédé à Rouhling le 09/10/2024 
à l’âge de 85 ans,
- Albert GLADEL, décédé à Rouhling le 15/10/2024 à 
l’âge de 94 ans,
- Marie Odile KLEIN née WILHELM décédée à 
Rouhling le 21/10/2024 à l’âge de 86 ans,
- Alain HAUTIERE décédé à Metz le 20/10/2024 à 
l’âge de 60 ans,
- Léonie SCHWARTZ née MULLER, décédée le 
28/10/2024 à l’âge de 89 ans.

Naissances
Bienvenue et 
meilleurs vœux de 
prospérité à :
- Habiba, née le 
14/09/2024 à Peltre, 
1er enfant de Maryia 
LAVAL et Karim KONE,
- Alessio, né le 20/09/2024 
à Forbach, 1er enfant 
de Alicia LIPPOLDT-GROSS et 
Théo ZIPPEL,
- Zoé, née le 23/09/2024 à FORBACH, 1er enfant de 
Caroline BERNARD et Nicolas GEISLER.

Mariages
Sincères voeux de bonheur à : 
- Antoine BEUCHER, étudiant en alternance et Léa 
FERSING, accompagnant éducatif, mariés le 13 
juillet 2024,
- Guy DAUPHIN, manager et Sophie KAYSER, 
assistante dentaire mariés le 10 août 2024,
- Adam SCHWARTZ, technicien 
de maintenance et Camille 
FERSING, professeure, 
mariés le 24 août 2024.

Déplacements privés 
et professionnels, 

Navette aéroports et gares,

Transports de colis urgents, 

Transport de malades 
en position assise

(consultations, 
hospitalisation,cures...)

Tél 06 75 20 17 66,
 03 87 06 19 80

E-mail : 
taxistephane57@orange.fr

Toutes distances 
7 jours / 7
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Anniversaires
Heureux anniversaire et meilleurs vœux de longévité à :

Mesdames :
- Jeanne SZCZEPANIAK née BRENDEL, 94 ans le 19 
mai,
- Arlette CHANOT née BERAUD, 86 ans le 20 mai,
- Marie-Jeanne MALLICK née TONI, 81 ans le 28 mai,
- Jeanne KESSLER née NEU, 91 ans le 30 mai,
- Rose HOFFMANN née SCHWARTZ, 92 ans le 02 juin,
- Catherine BOUR née PHILIPPE, 82 ans le 10 juin,
- Marianne EBERHART née FERSING, 83 ans le 16 
juin,
- Rosemarie FERSING née SCHMIDT, 81 ans le 25 
Juin,
- Jeannine GUILLAUCOURT née VERDU, 81 ans le 28 
juin,
- Marthe GLADEL née SPOHR, 91 ans le 28 juin,
- Rose-Marie MULLER née FERSING, 83 ans le 15 
juillet,
- Lucienne FEICHT née DOLO, 81 ans le 22 juillet,
- Cécile FERSING née EBERHART, 88 ans le 28 juillet,
- Maria DORA née BARANYI, 89 ans le 01 août,
- Marie JUNG née THIRY, 84 ans le 04 août,
- Ascencion NAVARRO née MOHEDANO, 86 ans le 07 
août,
- Zdislawa ENDERLE née BUGAJ, 81 ans le 10 août,
- Pierrette REICHART née WAGNER, 82 ans le 16 août,
- Hilde KOCH née KANY, 83 ans le 16 août,
- Marie FERSING née WERNETT, 85 ans le 17 août,
- Marie-Louise NAVARRO née SPOHR, 89 ans le 18 
août,
- Dorotea BLANES née CALDERA, 99 ans le 20 août,
- Irmgarde RICCIARDI née WAGNER, 83 ans le 24 
août,
- Marie SCHMITT née DINCHER, 90 ans le 25 août,
- Marie SCHWARTZ née HELLERINGER, 92 ans le 01 
septembre,
- Christa HAMANN née LOHMANN, 81 ans le 01 
septembre,
- Françoise FERSING, 80 ans le 02 
septembre,
- Liliane PALENCIA née NIMSGERN, 
82 ans le 03 septembre,
- Jeannette MALLICK née PHILIPPE, 
88 ans le 12 septembre,
- Madeleine EBERHART, 87 ans le 16 
septembre,

- Eliane LEICK née KEFF, 90 ans le 18 septembre,
- Joséphine KIRSCH née KOEHLE, 83 ans le 22 
septembre,
- Denise BORDE née MALEPPI, 93 ans le 27 septembre,
- Bernadette PETERMANN née FERSING, 83 ans le 
01 octobre,
- Françoise FERSING née SPOHR, 87 ans le 05 
octobre,
- Germaine SPOHR née TONI, 93 ans le 18 octobre,
- Rolande STABLOT née AGISSON, 82 ans le 24 
octobre,
- Bernadette TONI née TONI, 85 ans le 7 novembre,
- Giulia MAUCHOFFE née COL, 82 ans le 14 novembre.

Messieurs :
- Aloyse PHILIPPE, 87 ans le 18 mai,
- Jean MEYER, 86 ans le 19 mai,
- Robustiano GARCIA ORIA, 91 ans le 24 mai,
- Rudolf WENZEL, 85 ans le 02 juin,
- Raymond MULLER, 81 ans le 19 juin,
- André SINGER, 81 ans le 19 juin,
- Heinrich MAIBOOM, 84 ans le 24 juin,
- Abdelhouahed EL MARGHANI, 81 ans le 14 juillet,
- Bernard SCHOSSELER, 80 ans le 14 juillet,
- Benno KURTZ, 81 ans le 15 juillet,
- Joseph WARY, 89 ans le 30 juillet,
- Roger FERSING, 87 ans le 3 août,
- Henri FRANCISCO, 93 ans le 7 août,
- Ali ZIANE, 81 ans le 20 août,
- Lucien FEICHT, 86 ans le 22 août,
- Léon FERSING, 91 ans le 06 septembre,
- Raymond BOUR, 87 ans le 13 septembre,
- Robert MAUCHOFFE, 85 ans le 21 septembre,
- Roger KRONENBERGER, 91 ans le 25 septembre,
- Félix PALENCIA, 86 ans le 27 septembre,
- Bernard KUFFLER, 84 ans le 29 septembre,
- Denis PLANCHE, 83 ans le 12 octobre,
- Louis FERSING, 85 ans le 15 octobre,
- François BAGRE, 80 ans le 19 octobre,
- Bertrand HEIDELBERGER, 90 ans le 21 octobre,
- Charles ANTHONY, 87 ans le 8 novembre.

du 17 mai au 16 novembre 2024

 

 

 

 

 

 

 10 avenue de la Paix 
57520 - ROUHLING 

Téléphone : 03.87.09.13.05 
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Bertrand HEIdELBERgER
Bertrand HeidelBerger est né le 29 octobre 1934 à rolbing, 7ème d'une fratrie de 9 enfants. il a travail-
lé d'abord comme maçon à rolbing puis en 1955 s'est fait embaucher comme mineur aux Houillères du 
Bassin de lorraine. il y restera jusqu'en 1986, année de son départ à la retraite.

En 1955, il épouse Annie Brix à Rolbing avec qui il a 3 enfants : Patrick en 1955, Francis en 1957 et Nathalie en 
1965.
Pendant plusieurs années, il a fait tous les jours le trajet en bus de Rolbing où il habitait chez ses beaux-parents, 
jusqu'au Puits Simon à Forbach ce qui lui faisait de très longues journées de travail. En 1958, la famille a emmé-
nagé à la cité de rouhling.
Plus tard, la famille s'est agrandie avec 5 petits-enfants et ensuite 4 arrière-petits-enfants.
Pendant de longues années, il s'est occupé 
de son « jardin ouvrier » et avec sa femme, ils 
ont été plusieurs fois primés pour les balcons 
fleuris.
A sa retraite, il a participé à la construction 
des maisons de ses enfants et de sa nièce et 
jusqu'à 88 ans, il a conduit sa vieille 405.
Aujourd'hui, il ne sort plus beaucoup, il aime 
regarder les matchs de football à la télévision 
et lit son journal tous les jours.
Bertrand et sa femme ont accueilli très cha-
leureusement le maire et son équipe venus lui 
offrir le cadeau de la commune, Bertrand leur 
a fait part de son étonnement de toujours être 
là pour fêter ses 90 ans lui qui se sent mira-
culé après avoir frôlé par deux fois la mort au 
fond de la mine.

Les nouveaux nonagénaires

Marie Berthe SCHMITT
Marie Berthe DinCher est née le 25 août 1934 
à Kerbach dans une famille de 5 enfants. 

Elle a travaillé pendant quelques années chez 
une famille de Forbach. elle y demeurait toute la 
semaine et s'y occupait du ménage, des repas et 
des enfants. elle garde un très bon souvenir de 
cette époque.

C'est lors d'un bal qu'elle a rencontré Grégoire 
SCHMITT. Ce n'est que quelques années plus 
tard qu'ils se sont mariés, le 22 mai 1970 à Ker-
bach.
De leur union sont nés 4 enfants : Christophe en 
1971, Sandrine en 1972, Eric en 1974 et Cathy 
en 1977.
Après son mariage, Marie Berthe a cessé son ac-
tivité professionnelle pour se consacrer à ses en-
fants, sa maison et son jardin. Plus tard ses enfants lui ont donné 6 petits-enfants.
En 2022, elle a eu la douleur de perdre son mari.
Aujourd'hui, elle vit paisiblement dans sa maison, un traiteur lui porte ses déjeuners mais elle se débrouille encore 
seule pour les autres repas ; ses enfants sont présents pour lui apporter l'aide nécessaire.
Elle lit le journal, aime regarder les jeux télévisés et s'occuper des plantes qui agrémentent son intérieur.
Le maire et ses adjoints sont venus la féliciter pour l'occasion et lui offrir le cadeau de la commune.
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Noces d'or Jean 
et Marie-France PHILIPPE

Marie-France LOr-
SUNG est née le 
9 juillet 1955 à 
rouhling. elle a 
travaillé durant 
34 ans comme 
couturière chez 
Andreas Weber à 
Güdingen.

Jean PHILIPPE est né le 21 mai 1948 à Rouhling, il a 
travaillé à la tuilerie à Kleinblittersdorf.

Ils se connaissent depuis toujours et leur couple devient 
rapidement une évidence, ils se marient le 4 octobre 
1974 à Rouhling.

Ils ont toujours vécu à Rouhling, d'abord dans la maison 
des grands-parents maternels de Marie-France et de-
puis quelques années, ils se sont installés dans la mai-
son des parents de Marie-France.
Jean a été membre du club de football local. Tous deux 
ont énormément voyagé en europe et dans le monde 
entier. Aujourd'hui, ils coulent des jours tranquilles dans 
leur maison et ils élèvent quelques poules. une fois par 
semaine ils reçoivent les enfants de leur neveu.

Sœur Annie fête son jubilé 
de platine ! 
Née à rouhling le 24 décembre 1932, Annie 
est la troisième des onze enfants de Joseph 
eBerHArt et de Cécile née WAry. entrée au 
couvent de St-Jean-de-Bassel à l’âge de 17 ans, 
elle prononce ses premiers vœux le 8 septembre 
1954. 

enseignante, elle aura en charge des classes de 
CE2, CM1 et CM2 durant 40 ans dans différents 
postes : elle a débuté sa carrière à Merlebach, 
a enseigné 14 années à Neudorf, pour finir à 
Montmagny dans le Val d’Oise où elle est restée plus 
de 30 ans tout en assumant la direction de l’école 
de 1976 à 1996. A la retraite, elle accepte de prêter 
main-forte à la nouvelle directrice laïque de l'école 
et y restera jusqu'en 2002 : "il y a toujours à faire 
dans une école", comme elle le souligne si bien. Elle 
garde d'ailleurs de bons contacts avec ses anciens 
collègues et ceux qui 
lui ont succédé à 
Montmagny.
Après un an passé à 
Poitiers et 8 années 
à trois epis, elle 
revient dans sa chère 
Lorraine dans le petit 
village de Hessange. 
Avec d'autres 
religieuses, elles 
assurent différents 
services : dans la 
paroisse, auprès des 
personnes âgées… 
une retraite toujours active malgré ses 91 printemps ! 
Annie a fêté le 29 juin dernier son jubilé à la chapelle 
de la Maison Mère de Saint Jean de Bassel qui a 
accueilli les sœurs jubilaires européennes de 75, 
70 et 60 ans de vie religieuse, ainsi qu'une sœur 
malgache actuellement en communauté à Poitiers, 
pour ses 25 ans de profession. Les sœurs malgaches 
ont animé la cérémonie par des chants d'action de 
grâce et des danses, pour le plus grand bonheur de 
l'assistance. Un goûter festif a clôturé ce bel après-
midi. Annie fêtera l'événement avec sa proche famille 
en août prochain.
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Bruno OgOS 
C’est avec beaucoup d’émotion que nous avons 
appris le décès brutal de Bruno OgOS, à son do-
micile le 25 juin 2024 à l’âge de 79 ans. Né le 3 
janvier 1945 à rouhling, il avait pris pour épouse 
Viviane POiré.
De leur union sont nés deux enfants, Valérie et Pa-
trick qui leur ont offert quatre petits-enfants, Yannick, 
Alexandre, Jade et Léna. 
Ingénieur de métier, Bruno est élu au conseil muni-
cipal en 1971. Après deux mandats de conseillers, il 
est nommé 1er adjoint en 1983, responsable du parc 
immobilier, fonction qu’il occupera jusqu’en 1998.  
Durant cette période, il a eu l’occasion de suivre 
d’importants chantiers comme la construction de 
l’Espace Culturel et Sportif ou la salle omnisports. En 
2002, il devient le premier président de l’Association 
de la Maison des Arts et Traditions, élus à l’occasion 
de l’assemblée générale constitutive.
En 2001 il est nommé adjoint honoraire et en 2004, 
à l’occasion des vœux du maire, il est décoré par 
Jean Karmann de la Médaille d’Honneur Régionale, 
Départementale et Communale vermeil, pour ses 30 
années de fonction d’élu, passées au sein de la com-
mune. 

Nous garderons de lui le souvenir d’un homme com-
pétent, engagé et dévoué à sa Commune. Homme 
de terrain, apprécié par les agents techniques qu’il a 
encadrés pendant de longues années autant que par 
ses collègues élus. 

 Alain HAuTIèRE
Après un BeP en bâtiment obtenu en 1982, un Cer-
tificat de Perfectionnement Professionnel en 1987 
et un Bac Professionnel en maçonnerie, Alain est 
reçu dans les Compagnons du Devoir et du Tour de 
France en 1990. 
Il va ainsi pratiquer successivement dans les villes de 
Bordeaux, Albi, Cholet, Vertou, Saint Julien l’Ars, Mon-
targis, Corbeille en Gatinais et Mittelbergheim. Son der-
nier employeur privé sera la société EBERHART et fils 
de Woustviller d’avril 1996 à février 2002. 
Au 1er mars 2002, il est recruté dans la Commune de 
Rouhling comme agent d’entretien puis titularisé un an 
plus tard dans le grade d’Agent Technique suite à la 
réussite au concours. en 
avril 2011, il passe avec 
succès l’examen profes-
sionnel d’Agent de Maî-
trise, grade sur lequel il 
est nommé au 1/01/2012 
puis Agent de Maîtrise 
principal en 2018. 
Fort de plusieurs stages, 
formations et habilita-
tions, il est volontaire 
en 2022 pour occuper la 
fonction d’agent de pré-
vention qu’imposaient 
les nouvelles réglemen-
tations de la fonction pu-
blique territoriale.
Outre ses compétences techniques Alain, a fait preuve, 
tout au long de sa carrière, d’une conscience profes-
sionnelle irréprochable et d’un engagement sans faille 
au service de la Commune et de ses habitants. tou-
jours de bonne humeur et serviable en toute circons-
tance, sa sympathie et sa gentillesse en faisaient un 
collègue apprécié de tous. 
Dans ses activités extraprofessionnelles, on rappelle-
ra l’engagement comme sapeur-pompier depuis le 1 
janvier 2004 soit depuis 20 ans. Il portait également 
à bout de bras le 
club de judo dans 
lequel il a gravi les 
échelons sportifs 
jusqu’à la cein-
ture noire. Il s’est 
également formé 
à l’encadrement 
et la formation en 
parallèle de ces 
activités, il était le 
président du Judo 
Club depuis 2014.
Nous avons une 
pensée très cha-
leureuse pour 
sa famille et ses 
proches.

état civil 

2002

La famille communale 
est en deuil : 

Bruno et Alain nous ont quittés
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en début d’année 2025, rouhling réalise le recen-
sement de sa population pour mieux connaître son 
évolution, ses besoins et ainsi développer de petits 
et grands projets pour y répondre. l’ensemble des 
logements et des habitants seront recensés à partir 
du 15 janvier 2025.

Comment ça se passe ?

Une lettre du Maire sera déposée dans votre boîte aux 
lettres pour vous informer de l’opération. Puis, un agent 
recenseur, recruté par la commune, vous fournira une 
notice internet, soit dans votre boîte aux lettres, soit en 
mains propres. Suivez simplement les instructions qui y 
sont indiquées pour vous recenser en ligne. Ce docu-
ment est indispensable, gardez-le précieusement.

Se recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour 
vous, et également plus économique pour la Commune. 
Moins de formulaires imprimés est aussi plus respon-
sable pour l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des ques-
tionnaires papier pourront vous être remis par l’agent 
recenseur à votre demande.

Vous n’avez reçu aucun document d’ici le 21 janvier 
2025. Contactez la Commune : 03.87.27.28.51 

Pourquoi êtes-vous 
recensés ?

Le recensement de la 
population permet de 
savoir combien de per-
sonnes vivent en France 
et d’établir la population 
officielle de chaque Commune. Le recensement four-
nit également des statistiques sur la population : âge, 
profession, moyens de transport utilisés, et sur les lo-
gements, etc.  

Les résultats du recensement de la population sont es-
sentiels pour la vie de la Commune. Ils permettent de :

1. Déterminer la participation de l’État au budget de 
notre Commune : plus la Commune est peuplée, plus 
cette dotation est importante ! répondre au recense-
ment, c’est donc permettre à la Commune de disposer 
des ressources financières nécessaires à son fonction-
nement.
2. Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le 
mode de scrutin, le nombre de pharmacies, etc.
3. Identifier les besoins notamment en termes d’équi-
pements publics collectifs (transports, écoles, maisons 
de retraite, structures sportives, etc.), de commerces et 
de logements.

Le mot du Maire 
"Il est absolument primordial que chacun participe ac-
tivement à ce recensement. De cette participation dé-
pendent les aides financières que l’Etat octroie à notre 
Commune et donc des moyens que nous aurons à 
l’avenir pour investir dans nos équipements et nos ser-
vices. Je compte sur vous". 

Pour toute information concernant le recensement dans 
notre Commune, veuillez contacter la mairie.

Pour en savoir plus sur le recensement de la popula-
tion, rendez-vous sur le site le-recensement-et-moi.fr.  

Recensement de la population

L'équipe des recenseurs
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Juin

Fête de la musique

Participation aux Rouhlympiades avec le vélo connecté

Rencontre intergénérationnelle avec le CMSEA 
de Sarreguemines. Au programme : jeux et 

promenades

Juillet

Sortie à Langatte avec déjeuner à 
l'auberge du Stock

Août

Promenade à l'étang de Diebling

maison de retraite

8
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Septembre

Journée de la bicyclette

rencontre intergénérationnelle à la 
MAM de Béning "Au pays des rêves" 

pour préparer Octobre rose

Semaine bleue
Semaine nationale des retraités et des personnes âgées, la Semaine 
Bleue a pour vocation de valoriser la place des aînés dans notre 
société et l'importance des liens entre les générations.
Tous les après-midis de la semaine des animations exceptionnelles :
lundi en chansons avec Bruno GILSON, mardi dégustation de 
chocolats avec Jeff de Bruges, mercredi partage autour de jeux de 
société avec le club loisirs de Rouhling, jeudi séance de bien être 
avec Terra Luna, vendredi rock avec les rockeurs au grand cœur, 
samedi visite de la chorale Voix si Voix là.

Octobre

Goûter festif pour les 40 ans du Groupe SOS.

9
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faits marquants

A l’occasion d’un pot de départ co-organisé avec la municipalité, le 
Maire l’a félicitée et remerciée pour son parcours, sa fidélité et toutes 
les qualités qu’elle a su mettre au service des enfants dans un métier 
pas toujours de tout repos. Excellente retraite Jacqueline !

L’heure de la retraite a sonné pour Jacqueline CLEMMER
Jacqueline a démarré sa carrière comme femme de service en 1983. en 1986, elle est nommée agent d’en-
tretien stagiaire, poste qu’elle occupera jusqu’en 1996. Après avoir décroché son CAP petite enfance et 
réussi le concours, elle est titularisée en 1997 sur le grade d’AtSeM (Agent Spécialisé des ecoles Mater-
nelles) et succède à Mme SegUrA. 

Elle poursuit sa carrière dans la filière jusqu’au grade d’ATSEM principal 1ère classe en 2018 pour ensuite être 
nommée agent de maîtrise en 2022. Décorée par le maire en début d’année de la médaille d’honneur régionale, 
départementale et communale d’OR, elle a fait son dernier poste le 15 octobre pour une nouvelle vie de retraitée.

Mais ses deux dernières semaines n’ont pas été de tout repos. Ses collègues avec les enfants, l’ont mise à 
l’épreuve pour ses huit derniers jours d'école :

Un grand BRAVO à Jacqueline qui a su relever, haut la main et dans la 
bonne humeur, tous les défis !!!

Pour son dernier jour, les enfants ont fait la surprise à Jacqueline de 
lui entonner une jolie chanson pour lui dire AU REVOIR et lui souhaiter 
une BONNE RETRAITE !!!
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Bienvenue au docteur Laurent HETzEL
C’est avec un plaisir non dissimulé que nous avons appris au cours de l’été l’installation dans notre Com-
mune du docteur laurent Hetzel avec sa famille. 

Après avoir fait l’acquisition de la maison récemment rénovée rue des Roses (ex maison de feu Catherine JuNG) 
dans laquelle il a emménagé début août avec son épouse Elodie et ses quatre enfants il a, à l’occasion d’une 
rencontre avec M. le Maire, annoncé son intention d’ouvrir son cabinet médical à Rouhling. 
Originaire de Forbach et âgé de 35 ans, ce médecin généraliste de formation est également titulaire d’une capa-
cité en médecine aérospatiale lui permettant d’établir des 
certificats médicaux à des pilotes privés. Il est en outre, 
employé à temps partiel à la DGAC (Direction Générale 
de l’Aviation Civile). Il affiche, par ailleurs, une spécialité 
en homéopathie et pratique également l’échographie en 
médecine générale comme outil complémentaire au dia-
gnostic dans l’examen clinique.
Il quitte son cabinet de St Avold où il pratique depuis 2019, 
pour ouvrir sa consultation sur rouhling, à partir du 1er 
janvier 2025, rue des Roses dans les locaux rénovés de 
l’ancien Crédit Mutuel. Il sera assisté au secrétariat par son 
épouse elodie. Les consultations auront lieu les lundi, 
mardi, jeudi et vendredi sur rendez-vous. 
Coordonnées : 
- Tél : 03.87.90.98.70
- Mail : permanencehetzel@gmail.com

WINDSTEIN
Carrelages

SOLS PLASTIQUES - MOQUETTES
Tél. 03.87.96.01.48

48, rue Teyssier - 57230 BITCHE

Maison de santé : 
c'est parti ! 
Après plusieurs reports liés à la conjoncture 
actuelle, le chantier de la future maison de 
santé a enfin débuté, avenue de la Paix. Les 
premiers coups de pelle ont été donnés mi-
novembre, marquant le début d’un projet très 
attendu par les habitants. 
De plus amples renseignements vous seront 
communiqués dans les prochains bulletins 
municipaux
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VVF : le label 3ème Fleur confirmé
Comme annoncé déjà dans le dernier bulletin, le lundi 8 juillet le jury 
régional composé de 3 experts est venu visiter la Commune et tout 
particulièrement son cadre de vie. 
D’abord accueilli par le Maire Jean-Luc EBERHART, son adjoint Bernard 
HENTZ et les deux agents municipaux en charge du fleurissement, Ludo 
et Sam, pour une petite présentation de la Commune en salle du conseil 
municipal, l’équipe s’est ensuite engagée dans une tournée destinée à 
faire découvrir nos plus beaux aménagements et équipements. Ont ainsi 
pu être visités les abords de la mairie, la haveuse en entrée de la Cité 
Pasteur qui rappelle le passé minier, les jardins ouvriers avec les serres 
municipales, les aménagements des entrées principales de la Commune, 
l’arborétum et la table d’orientation. Le jury a notamment pu apprécier en 
différents endroits la mise en application du thème 2024 : "quand nos la-
bels "3 Fleurs" et "Terre de jeux" fusionnent, à Rouhling les JO se mettent 
au vert". Le circuit s’est achevé par une visite rapide de la Maison des Arts 
et Traditions qui n’a pas laissé le jury indifférent, suivie par un petit débrie-
fing à l’occasion duquel les membres ont pu exprimer leurs impressions 
à chaud.
Début septembre, le verdict tombe, la 3ème Fleur est confirmée et la 
Commune se voit attribuer un prix spécial pour la mise en valeur du 
patrimoine, en l’occurrence de la Maison des Arts et des Traditions. 
Le mardi 8 octobre une délégation composée du Maire, de son adjoint 
Bernard HENTZ, des jardiniers Samuel et Nicolas et du Président de 
l’AMAT, Patrick SPOHR s’est rendue à Rombas, ville classée 4 Fleurs, 
pour la remise des 
prix. Sur scène en 
présence du Pré-
sident de l’Agence 
régionale du tou-
risme, le Président 
du Concours Na-
tional des Villes et 
Villages Fleuris a 
remis au Maire le 
diplôme devant une 
assemblée de pay-
sagistes passion-
nés.

Tout le mérite de ce prix revient évidemment aux bénévoles 
de l'AMAT. un grand merci à eux. 

Les lauréats 
du fleurissement
dans la soirée du mardi 19 
novembre, le Maire a invité les 
acteurs locaux du fleurissement 
pour une remise des prix des 
maisons et balcons fleuris. 
Après avoir remercié les invités 
présents, élus, riverains et Mme 
CHIGUINE de CdC Habitat, 
partenaire financier du concours, 
le Maire a rappelé tout d’abord 
les bons résultats obtenus par la 
Commune en 2024, confirmation 
de la 3ème Fleur et le Prix spécial 
de la mise en valeur du patri-
moine.

Il a ensuite passé la parole à 
son adjointe Isabelle ANTONY 
pour le palmarès rouhlingeois. 
On retiendra, dans la catégorie 
"fenêtres" Joseph FEYER (2ème 
prix), Laetita MUNSTER (1er 
prix), dans la catégorie "balcons", 
Monique JuNG (3ème prix), 
Christine MEHLINGER (2ème 
prix), Marianne EBERHART (1er 
prix), dans la catégorie "maisons 
fleuries", Yves HOFFMANN 
(3ème prix), Jean-Claude HENTZ 
(2ème prix) et Fabrien JOHAN 
(1er prix), dans la catégorie "com-
muns" Gilbert rOHr et Jeannette 
KARMANN sont récompensés, 
17 lauréats ont également été 
encouragés à poursuivre leurs 
efforts.

faits marquants
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la page financière

Rénovation de la salle omnisports : 
1 014 319,21€
en cette période de tensions économiques, notre Com-
mune, comme beaucoup d’autres, se trouve confrontée 
à des défis financiers. La flambée des prix (conséquence 
de facteurs mondiaux) exerce une pression accrue sur 
les budgets aussi bien publics que privés.

Le projet de rénovation de la salle omnisports a été amorcé 
en 2022, avec un début de dépenses pour les études et ho-
noraires d’architecte. L’appel d’offres qui a suivi s’est révé-
lé complexe, avec peu de soumissionnaires, plutôt "frileux", 
et l’absence d’offres pour un lot empêchant de lancer l’en-
semble les travaux. 

Le manque de candidatures reflète les tensions actuelles dans le secteur des travaux marquées par l’augmen-
tation des coûts des matériaux et le manque de certaines compétences. Ces difficultés touchant les entreprises, 
dont certaines font face à des risques de défaillance, ont une répercussion sur les coûts des travaux et un impact 
direct sur l’investissement communal.
La municipalité a travaillé continuellement à ajuster les conditions pour assurer une bonne réalisation du projet 
dans les meilleurs délais.

L’estimation de départ en 2022 s’élevait à 931 910,50€ hors taxes. 
En raison de nombreux aléas, l’augmentation des coûts, la dernière 
estimation en 2024 se monte à 1 014 319,21€ HT au 15/11/2024.
Le surcoût, contenu au mieux, par rapport à l’estimation de départ 
est de 82 408,71€.

Les subventions sollicitées en 2022 ont été accordées sur la base 
de l’estimation de départ : les montants accordés sont les suivants 
: l’Etat (DETR 89 892 € ; DSIL120 612€), la Région (100 000€), le 
Département (72 000€), au total 382 504€.

La Communauté d’Agglomération Sarreguemines Confluences par-
ticipe par un fonds de concours à raison de 30% du reste à charge 

après déduction des subventions, (1 014 319,21€ - 382 504€ = 631 815,21€ x 30 % = 189 544,56€).

Le reste à charge final pour la Commune s’élève à 442 270,65€, soit 43,60% du projet. Un emprunt de 400 000€ 
a été réalisé auprès de la Banque Populaire et l’autofinancement s’élève à 42 270,65€.

La rénovation de notre salle omnisports marque une 
étape importante pour notre Commune, offrant un es-
pace modernisé et fonctionnel, adapté aux besoins de 
toutes les associations.
Nous invitons chaleureusement les clubs et asso-
ciations, tels que Tennis, US, EJEM, les Pompiers, 
la Joyeuse pétanque, les écoliers et bien d’autres, à 
s’approprier ce nouvel équipement et à y organiser 
leurs activités.

Ce lieu rénové, conçu pour encourager le sport et la 
vie associative, est désormais prêt à accueillir sportifs 
et passionnés, contribuant ainsi à renforcer les liens 
au sein de notre communauté.
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au conseil municipal

Séance du 26 juin 2024
Le Conseil municipal a décidé :
- de modifier le tableau des emplois au service "Anima-
tions" par la création d’un emploi d’Adjoint d’Animation, 
d’un emploi d’Atsem Principal 1ère classe et la sup-
pression d’un emploi d’Atsem Principal 2ème classe.
- de fixer les critères et modalités d’attribution de l’IFSE 
(indemnité de fonctions, de sujétions et d’expertise) ap-
plicables pour 4 ans à compter du 1/7/2024.
- de recruter 4 agents occasionnels durant la période 
estivale pour renforcer les effectifs des Services tech-
niques ; ils effectueront chacun leur fonction pendant 3 
semaines à raison de 35 heures la semaine et perce-
vront une rémunération correspondant au 1er échelon 
du grade d’Adjoint technique.
- de fixer au 1er janvier 2025 la longueur de la voirie 
communale à 18 634 ml et la longueur des places et 
parkings à 2 487,75 ml, au total une longueur de 21 
121,75 ml, après intégration des 12 places de station-
nement avenue Pasteur (156,60 m2=22,37 ml).
- de confier l’entretien des chaudières et chauffe-eaux 
des bâtiments municipaux (CIAC, ECS, Mairie, Ecole, 
vestiaire USR, logements place du Marché, atelier mu-
nicipal, ancien presbytère) à l’entreprise HOULLÉ pour 
une période de 3 ans, allant du 1er avril 2024 au 31 
mars 2027, pour un coût annuel de 1 602€ TTC.
- d’accepter une indemnité de la CIADE pour un mon-
tant de 16 115 € (après déduction d’une franchise de 2 
200 €), en règlement du sinistre sur le mur d’enceinte 
du cimetière (effondrement en plusieurs endroits). La 
facture des travaux devra être présentée dans un délai 
de 2 ans.
- d’accepter une indemnité de la CIADE pour un mon-
tant de 891,84 € couvrant la facture d’achat du mobilier 
urbain et la main-d’œuvre des travaux réalisés en régie, 
suite à un sinistre survenu le 9 mars 2023 (sortie de 
route d’un véhicule percutant du mobilier urbain).
- d'accepter l’admission en non-valeur proposée par le 
comptable pour un montant total de 7 116.90 € ; cette 
admission en non-valeur concerne 58 titres de recettes 
émis entre 2013 et 2022 dont 31 ont un montant in-
férieur à 50€. Il s’agit principalement de créances de 
loyers.
- de porter la caution pour la location du logement 
meublé 17 rue de l’Eglise de 150 € à 500 € et de modi-
fier le contrat de location en conséquence.
- de prendre acte du rapport annuel sur le prix et la 
qualité du service d’assainissement collectif et non col-
lectif pour l’exercice 2022, adressé par la Communauté 
d’Agglomération Sarreguemines Confluences et pré-
senté par le Maire.
- de prendre acte du rapport annuel sur le prix et la 
qualité du service de l’eau potable pour l’exercice 2022, 
adressé par la Communauté d’Agglomération Sarre-
guemines Confluences et présenté par le Maire.

- d’approuver la mise en place des nouveaux tarifs du 
périscolaire, et de l’extrascolaire, applicables à compter 
du 1er septembre 2024, basés sur une augmentation 
de l’indice des prix à la consommation hors tabac de 
2.06% (indice 116.61 en avril 2023 et 119.01 en avril 
2024).
- d’approuver la mise à jour, à compter du 1er septembre 
2024, des tarifs préférentiels accordés aux agents com-
munaux qui font appel aux services périscolaires et aux 
accueils de loisirs sans hébergement (dans le cadre 
des mesures à caractère social pour le personnel).
- d’accorder une subvention de 50€ à l’Amicale des Pê-
cheurs Blithariens, en guise de participation à la jour-
née de pêche à la truite, organisée le 5/5/2024, à la-
quelle ont participé des élèves rouhlingeois.

Séance du 18 septembre 2024
Le Conseil municipal a décidé :
- d’adhérer au contrat d’assurance statutaire 2025-
2028, conformément aux résultats communiqués par le 
Centre de Gestion : assureur GENERALI VIE, courtier 
WTW, sur une durée de 4 ans à compter du 1/1/2025, 
avec un taux de 6,91% sur la masse salariale des agents 
affiliés à la CNRACL, pour tous les risques d’absences 
garantis (décès, maladie, invalidité, maternité…) et une 
franchise de 10 jours par arrêt en maladie ordinaire et 
pour les agents affiliés à l’IRCANTEC un taux de 1,45% 
de la masse salariale et aussi une franchise de 10 jours 
par arrêt en maladie ordinaire.
- d’adhérer au contrat du Centre de Gestion au titre de 
sa mission d’administration du contrat d’assurance sta-
tutaire de la Commune avec une contribution financière 
annuelle de 0.14% de la masse salariale assurée par la 
collectivité.
- de modifier le tableau des emplois par la suppression 
de l’emploi d’Adjoint technique principal de 1ère classe 
et par la création d’un emploi d’Atsem principal de 1ère 
classe à compter du 7/10/2024.
- d’adhérer par convention à la mission facultative d’as-
sistance du Centre de Gestion 57, service de vérifica-
tion des dossiers de retraite relevant de la CNrACL.
- d’autoriser le Maire à désigner un coordonnateur com-
munal afin de mener l’enquête de recensement pour 
l’année 2025 ; l’intéressé désigné bénéficiera pour 
l’exercice de cette activité d’une rémunération brute de 
1 000€ ; et d’ouvrir 4 emplois de vacataires pour assurer 
le recensement de la population pour la période allant 
de mi-janvier à mi-février, ces agents seront rémunérés 
à raison de 2.868 € brut par feuille de logement remplie.
- d’autoriser le Maire à signer l’avenant n°1 avec la 
CASC concernant un soutien financier de 1,18€ par an 
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et par habitant pour le nettoyage assuré par la Com-
mune autour des bornes d’apport volontaire de tri ; 
l’avenant prendra effet au 1/1/2024 pour une durée de 
5 ans.
- d’approuver le 1er rapport de suivi de l’artificialisation 
des sols, en formulant les observations suivantes, les 
moyennes annuelles d’espaces consommées sont dif-
férentes suivant les sources :
* la consommation d’espaces naturels agricoles et fores-
tiers (ENAF) sur le ban de la commune de ROUHLING, 
eu égard aux informations et données permettant cette 
évaluation, a été de 2,56 hectares entre 2011 et 2021, 
ce qui correspond à 0,43% du territoire communal ; 
* la consommation d’espaces naturels agricoles et fores-
tiers (ENAF) sur le ban de la commune de ROUHLING, 
eu égard aux informations et données permettant cette 
évaluation, a été de 0 hectare après approbation de la 
loi climat et résilience, à savoir en 2021 et 2022, ce qui 
correspond à 0% du territoire communal.
les conseillers municipaux sont perplexes quant à la 
pertinence des données.
- d’approuver l’échange de terrains entre la Commune 
et CDC Habitat Sainte-Barbe suite aux travaux d’amé-
nagement d’ascenseurs et à la création de parkings au 
14-18, avenue Pasteur, à la construction d’un collectif 
de 21 logements et à la réalisation d’ascenseurs ave-
nue Pasteur et impasse Gounod ; il résulte de cette ré-
gulation foncière une soulte de 44 000€ en faveur de la 
Commune.
- d’émettre un avis favorable sur la vente de terrains, 
section 10 parcelles n° 324 et 326 par le Conseil de 
Fabrique à M. ORAIN Mathieu.
- d’autoriser l’adhésion de la Commune au groupe-
ment de commandes coordonné par le Département 
de la Moselle pour l’achat de gaz naturel, de signer la 
convention constitutive du groupement, d’autoriser le 
lancement des consultations, la passation des mar-
chés, contrats et accords-cadres correspondants
- d’approuver la nouvelle convention de reversement 
des produits de fiscalité sur le périmètre d’intérêt com-
munautaire en application du pacte financier et fiscal 
communautaire, les changements portent sur la clause 
de sauvegarde de la taxe foncière et les modalités de 
reversement de la taxe d’aménagement.
- d’autoriser le Maire à signer 7 avenants aux marchés 
pour les travaux de réhabilitation de la salle omnisports 
comme suit :
Lot 1- "Charpente - couverture - bardage" - 464.29€ HT
Lot 2 - "Electricité" - Avenant n° 2 + 25 758.49€ HT
Lot 3 - "Chauffage - ventilation - sanitaire" - Avenant n° 
2 + 7 060.80€ HT
Lot 4 - "Gros-œuvre VRD" - Avenant n° 2 + 71 854.50€ 
Ht
Lot 5 - "Menuiserie extérieure alu - Serrurerie" - Ave-
nant n° 2 + 3 860.70€ HT
Lot 6 - "Isolation - extérieur" - Avenant n° 2 + 3 595.72€ 
Ht
Maîtrise d’œuvre - Avenant n° 2  + 4 900.00€ HT.
- d’autoriser le Maire à signer la convention relative au 
FDAJ (fonds départemental d’aide aux jeunes) entre le 
Département de la Moselle et la Commune et à régler 

la participation financière de la Commune à hauteur de 
304.35€ (0.15 € par habitants)
- D'attribuer une subvention de 600€ au Club de Loisirs 
pour l’animation d’ateliers à la bibliothèque municipale : 
une après-midi de jeux animée par la ludothèque Beau-
soleil, un atelier de dessin animé par Daniel Philippe 
et deux ateliers animés par une diététicienne nutrition-
niste.
- d’attribuer une subvention de 275€ à RIA pour l’orga-
nisation de la journée Rouhlympiades.

Séance du 13 novembre
Le Conseil municipal a décidé :
- La création d’un emploi d'adjoint technique à temps 
complet, catégorie C, pour renforcer les équipes tech-
niques à compter du 01/01/2025.
- La création de deux emplois à temps non complet à 
compter du 01/01/2025 : un emploi d’adjoint technique à 
raison de 24 h/semaine et un emploi d’adjoint technique 
principal de 2ème classe à raison de 26 h/semaine.
- D’attribuer à Mme FELD Mélissa et M. MEYER Ben-
jamin, le lot n° 7 du lotissement "Coubertin2", d'une 
contenance de 5.41 ares, sis 22 rue Pierre de Couber-
tin, au prix total TTC de 49 988.40€.
- D'approuver le projet de requalification et de sécurisa-
tion de la Place du Marché pour un montant prévision-
nel de 579 959.45€ HT soit 695 951.34€ TTC et de sol-
liciter les subventions auprès de la région Grand est, 
auprès du Département au titre de "Ambition Moselle" 
et au titre de "Amissur", auprès de l’Agence de l’Eau, 
auprès de l’Etat au titre de la "DETR" et de demander 
un fonds de concours à la Communauté d’Aggloméra-
tion Sarreguemines Confluences.
- D’appliquer à compter du 1er janvier 2025 l'augmen-
tation de 2,47% sur l'ensemble des loyers communaux 
et d'arrondir le résultat du calcul à l'euro le plus proche.
- D'approuver la décision modificative n° 01 d’un mon-
tant de 61 258,74€ équilibrée en dépenses et en re-
cettes afin de permettre les ajustements nécessaires 
sur certains comptes de charges de personnel, suite à 
recrutements, maladies et décès.
- D’autoriser M. le Maire à signer l’avenant n° 3 avec 
l’entreprise HOULLÉ, pour le lot 3 "chauffage, ventila-
tion, sanitaire" concernant la salle omnisports, ce qui 
porte le montant du marché à 124 917.80€ HT ; et d’au-
toriser M. le Maire à signer les avenants n° 1 avec cha-
cune des entreprises.
- D’approuver le recours à un emprunt d’un montant de 
180 000€ pour le budget annexe du lotissement auprès 
de la Banque Populaire Alsace Lorraine Champagne, 
pour une durée de 2 ans, au taux fixe annuel de 3,60%, 
avec un amortissement In Fine le 8ème trimestre.
- D'approuver le Palmarès 2024 du concours des Mai-
sons Fleuries proposé par la Commission du Fleuris-
sement, de prévoir un crédit de 680€ au budget primitif 
2025 pour les lauréats et d'accepter le don de 200€ de 
CDC Habitat Sainte Barbe.
- D’attribuer une subvention de 100€ à France Alzhei-
mer Moselle et de 100€ à la Ligue Contre le Cancer.
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chantiers et travaux une borne de recharge 
pour véhicules 
électriques
Depuis le mois d’août, une borne de recharge 
électrique rapide a été installée par la Com-
munauté d’Agglomération de Sarreguemines 
Confluences, dans le cadre de sa compé-
tence mobilité, sur le parking de la Place du 
Marché. D’une puissance de 22KW, la borne 
pourra desservir deux véhicules électriques 
simultanément. A titre indicatif, une recharge 
sera facturée 0.20€ HT /kWh, soit environ 
l’équivalent de 3 € pour 100 km d’autonomie. 
une notice précise les modalités de paiement.

Nouveau radar pédagogique
un nouveau radar pédagogique a été installé rue de 
Sarreguemines en amont du passage piéton donnant aux 
écoles.  Avec un affichage impactant et plus efficace, la 
détection des véhicules est possible jusqu’à 300 mètres. 
Son double affichage des chiffres de la vitesse et son 
message d’alerte "Prudence" permettent de sensibiliser les 
automobilistes à l’approche de cette zone sensible. Pour 
extraire les statistiques internes, une option Connect 4G 
complète l’installation de ce radar afin d’analyser à distance 
les données de circulation (nombre de véhicules avec 
horodatage, vitesse moyenne et maximum). Le montant 
de l’acquisition s’élève à 2 289,85€ subventionné par le 
Département à hauteur de 680€.

L’aire d’apport volontaire 
de la place du Marché a déménagé

Comme annoncé précédemment, un nouvel espace "Point 
TRI" a été installé en face de l’ancien, de l’autre côté de 
la route. Dotée d’une petite surface de stationnement la 
plateforme dispose de 6 bacs (2 bacs de recyclables, 2 
bacs à verre et 2 bacs à papier) placés de part et d’autre de 
l’allée centrale. Cet aménagement, réalisé par la société 
Colas pour un montant de 20.930€ HT, libère désormais la 
place du Marché en attendant une requalification actuelle-
ment à l’étude.
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Sanitaires de 
l’école maternelle
Comme prévu au budget 2024, la muni-
cipalité a profité des grandes vacances 
pour refaire à neuf les sanitaires de 
l’école maternelle. Ceux-ci n'avaient 
pas été rénovés depuis une trentaine 
d'années. 

Ce chantier, placé sous la maîtrise 
d’œuvre de l’adjoint Bernard HENTZ, a 
démarré dès la première semaine des 
vacances. Il prévoyait l’intervention de 
plusieurs corps de métiers, chape et 
revêtement du sol, installation sanitaire, 
menuiserie et peinture, mais nécessitait au 
préalable une démolition que la commune 
avait décidé de prendre en charge. Le ca-
lendrier serré des travaux a incité le maire 
à solliciter les élus volontaires du conseil 
municipal pour une matinée de travaux 
préparatoires le samedi 7 juillet. Malgré 
les vacances, la moitié des conseillers a 
répondu présent pour confiner le chantier 
avec du polyane, démonter les anciennes 
installations sanitaires et démolir et 
évacuer les murs et les cloisons.  Cette 
action inédite a permis aux agents des 
ateliers municipaux d’aborder la semaine 
suivante, sereinement la suite des opé-
rations, à savoir le retrait de l’ancienne 
chape. Les différents artisans du bâtiment 
ont ensuite pu enchainer les opérations. A 
la rentrée, enfants, instituteurs et ATSEM 
ont découvert un équipement flambant 
neuf : sol, murs, cloisons, placards, équi-
pements sanitaires, WC PMR, etc… bref 
tout a été remplacé. Cerise sur le gâteau, 
les robinets des lave-mains fonctionnent 
automatiquement par détection pour 
mieux maîtriser les consommations d’eau 
et les WC sont suspendus afin de facili-
ter le nettoyage des sols par les ATSEM.   
Inscrits au budget de la commune pour un 
total de 53 000€, ces travaux bénéficient 
d'une subvention DETR de l’Etat à hauteur 
de 17 683€.

Salle omnisports, épilogue d’un 
interminable chantier …
Tout y est passé, crise économique, flambée des prix, en-
treprise ou maîtrise d’œuvre défaillante… bref un chantier 
comme on espère ne plus en vivre de sitôt. 
Mais la page est bientôt tournée, les opérations finales se 
terminent avec la finition du sol. Après les travaux de rem-
placement du bardage, le drainage a été nettoyé et en partie 
rénové et renforcé. Ont suivi ensuite les travaux de remise en 
conformité des équipements électriques et le remplacement 
des projecteurs par des leds concomitamment avec l’instal-
lation d’un système de chauffage par aérothermes destrati-
ficateurs (c'est-à-dire qui rabat la chaleur du plafond vers le 
sol et évite la stagnation de l’air chaud sous le toit). Enfin les 
locaux sanitaires et le hall d’entrée ont été réaménagés afin 
de répondre aux normes d’accessibilité. Ne restait alors que 
la rénovation du sol qui présentait de multiples fissures et dé-
formations. Après quelques opérations de rabotage et la mise 
en place d’une chape de 6 cm sur toute la surface de jeu, le 
choix du revêtement a été convenu en concertation avec le 
club de tennis, principal utilisateur du gymnase. Il s’agissait 
cependant de retenir un produit également compatible avec 
des sports collectifs de ballon. C’est donc une moquette aiguil-
letée et sablée en deux nuances de bleu qui recouvre les 1600 
m2 de surface au sol. La Commune réalisera encore en régie 
quelques menus travaux de mise en esthétique.

Le hall d’entrée 
de la mairie fait peau neuve
Cela faisait longtemps qu’on y pensait et maintenant c’est 
fait ! 
Le hall d’entrée et la cage d’escalier qui mène à la salle du conseil 
municipal ont été rénovés. Les peintures murales ont été rafrai-
chies et le revêtement de sol remplacé (y compris les bureaux) 
par "Les Peintures Réunies". L’éclairage de la cage d’escalier a 
été remplacé par des spots en leds orientables afin de mettre en 
valeur l’écusson. Des stores décoratifs habillent les fenêtres. L’en-
semble des travaux a été réalisé pour un montant de 12 048.40€.
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périscolaire et animations

Mario s’invite au centre aéré
Pendant les vacances scolaires, les enfants, depuis la grande section maternelle jusqu’à la sixième, 
peuvent participer aux accueils de loisirs sans hébergement proposés par la commune. 
Pour la première semaine, le célèbre Mario, 
connu par toutes les générations d’enfants 
depuis près de 40 ans, s’est invité à l’Espace 
Culturel et Sportif.
Sous la houlette de la directrice, Barbara 
Leitner, l’équipe d’animation a proposé diffé-
rentes activités sur le thème du fameux per-
sonnage.
Ainsi, les Kartings en carton, créés pour l’oc-
casion, ont permis aux jeunes pilotes d’orga-
niser une course mais aussi de participer au 
défilé du 13 juillet.
Différentes activités manuelles ont permis 
de réaliser des porte-clés personnalisés, des 
accessoires et cadres photo, ou encore des 
pots à crayons pour la maison. 
La deuxième semaine, sur le thème "C’est 
le jeu !", a débuté sur des chapeaux de roue 
pour les près de 50 jeunes participants.

Les jeux
Pendant la semaine sur le thème "C’est le Jeu !", des 
jeux uniques et personnalisés ont vu le jour : un Cluedo 
avec comme plateau de jeu le plan de la salle des fêtes 
où se déroule le centre aéré, un "Qui est-ce ?" avec les 
photos des enfants….
La semaine s’est achevée avec une kermesse avec 
différents jeux en bois, pêche aux canards et barbe à 
papa pour tous !

Accueil de loisirs : les estivales

L’art sous toutes ses formes
L’art attitude a occupé les enfants inscrits à l’accueil 

de loisirs. L’occasion de s’essayer à diverses créations 
tels que marionnettes, galets, art éphémère comme du 

land art….. 
Une sortie pédagogique au Centre Pompidou à Metz 

a permis à tous de vivre une expérience artistique 
unique et enrichissante.
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Nettoyons la nature : le CME mobilise les bénévoles
De nombreux bénévoles ont répondu présent le samedi 28 septembre à l’appel du Conseil Municipal des 
enfants pour une matinée de nettoyage de la Commune. 
Organisée par le service animation assisté de quelques élus, l’opération a démarré par la dotation de gants, de 
sacs poubelles et de chasubles, le tout sponsorisé par Leclerc dans le cadre de l’action "Nettoyons la nature". En-
fants et adultes ont pu compter sur le renfort des Jeunes Sapeurs-Pompiers pour débarrasser notre cadre de vie 
des multiples déchets qui polluent notre environnement. Les tournées bien organisées, ont permis de contrôler les 
espaces verts, les abords des aires de jeux et des stades ainsi que les places et divers chemins. Une fois le travail 
terminé et en guise de remerciement, les participants se sont fait servir des boissons et viennoiseries diverses.

Conseil Municipal des Enfants : 
un projet prend vie, la cabane à livres 
ouvre des portes
Les enfants du Conseil Municipal des enfants avaient 
pour projet de construire une cabane à livres. Après 
presque deux ans de mandat, c’est chose faite avec 
cette cabane qu’ils ont décorée de leurs propres 

mains.

elle est placée 
devant la mairie 
et est disponible 
à n’importe quel 
moment de la 
journée pour toutes 
personnes de tous 
les âges, chacun 
peut y déposer ou 
emprunter un livre 
librement. La boîte à 
livres offre un cadre 
souple qui repose 
sur l'échange et le 
partage.
Depuis son 
installation début 
juillet, de nombreux 

livres y ont déjà trouvé leur place, mais elle peut encore en 
accueillir d’autres ! Tout livre en bon état est le bienvenu 
pour le plaisir des lecteurs rouhlingeois.

du 21 au 25 octobre, le service animation 
a plongé les enfants dans une aventure 
mémorable sur le thème des vilains de disney. 
tout au long de la semaine, les enfants ont pris 
part à divers ateliers de bricolage inspirés par des 
personnages tels que Maléfique, Ursula, Scar et 
Jafar. Qu’il s’agisse de peinture, de fabrication 
de masques ou de décors, chaque enfant a pu 
laisser parler son imagination tout en apprenant 
à connaître ces méchants emblématiques. 
Jeudi, les enfants armés de paniers et de 
sourires, ont arpenté les couloirs à la recherche 
de friandises cachées avec la complicité des 
résidents à l’EHPAD de Rouhling. Cette activité 
a permis de créer un véritable échange entre les 
générations, qui s’est poursuivi lors d’un goûter 
intergénérationnel.

Accueil de loisirs : les automnales



20

périscolaire et animations Renseignements : animados1@foyersruraux.org

Un nouveau binôme d'animateurs au Club Ados de rouhling et Grosbliederstroff : des projets ambitieux 
pour les jeunes !

Le Club Ados de Rouhling et Grosbliederstroff entame une nouvelle dynamique avec l’arrivée d’un duo d’anima-
teurs motivés et engagés : Frédéric Heil Alfarela, directeur, et Dylan Floriol, animateur. Ensemble, ils sont prêts à 
proposer une multitude d’activités pour les jeunes de la Commune.
 
"Nous avons de nombreux projets en préparation pour l'année à venir," annonce Frédéric Heil Alfarela. "Nous 
souhaitons diversifier les expériences des adolescents, en proposant des ateliers jeunes, des centres aérés, et 
bien plus encore. L'objectif est de permettre à chacun de s’épanouir tout en découvrant de nouvelles passions."
Dylan Floriol, quant à lui, se réjouit de pouvoir encadrer la jeunesse de Rouhling et Grosbliederstroff. "C'est une 
véritable chance pour ces jeunes d'avoir un Club 
Ados ici," déclare-t-il. "Ils disposent d’un espace 
où ils peuvent se retrouver, partager des moments 
forts, tout en participant à des activités encadrées et 
enrichissantes."
 
Les activités régulières du Club se dérouleront prin-
cipalement le mardi et le vendredi soir. un planning 
complet des événements est déjà disponible sur 
l'application Panneaux Pocket de la ville.
Pour toute demande de renseignement ou inscrip-
tion, les parents peuvent contacter l’équipe par mail 
à l'adresse : animados1@foyersruraux.org.
Cette année s'annonce riche en découvertes et en 
moments partagés. Rejoignez le Club Ados pour 
vivre cette aventure ensemble ! 
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le vendredi précédent le 
1er dimanche de l'Avent 
est à mettre à vos agendas. 
depuis maintenant 4 ans, la 
Commune organise, avec 
des acteurs de plus en plus 
nombreux, les "illuminations 
de Noël" sur le parvis de la 
Mairie.

Chacun y va de sa 
contribution.
Les écoles ont animé la 
manifestation en interprétant 
des chants de Noël et les 
deux classes de CE2-CM1 
et CM1-CM2 ont vendu des 
biscuits confectionnés avec 
les résidents de la maison 
de retraite. Les bénéfices 
serviront à financer une partie 
de leur voyage scolaire à 
Baerenthal au mois de juin. 
Le service animation a 
proposé son Marché de 
Noël bisannuel en vendant 
de nombreux articles 
confectionnés par les enfants.
L'APE et l'Amicale du 
personnel se sont occupés de 
la restauration aux côtés de la 
municipalité qui a offert le vin 
chaud et le cacao.
et, pour le plus grand 
bonheur des enfants, l'APE a 
également convié le Père Noël 
qui a offert à chaque enfant 
un calendrier de l'Avent mais 
surtout, qui a récupéré leur 
précieuse lettre.
Cette manifestation a connu 
un franc succès. Le rendez-
vous est déjà donné pour 
l'année prochaine.

illuminations de Noël

Illumination de la mairie et de 
la boîte aux lettres du Père Noël
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élémentaire
Bienvenue au nouveau directeur !
depuis la rentrée, yannick FerSiNg remplace Mireille greFF, désormais retraitée, à la direction de l'école 
élémentaire de rouhling. 

Sur le plan personnel, résidant actuellement, et depuis tou-
jours, à Lixing-lès-Rouhling, ses origines seraient rouhlin-
geoises puisque son grand-père, Gilles Gérard FERSING 
a vécu son enfance à rouhling et son arrière-grand-père, 
Vincent FERSING était charron dans la Commune.

Concernant ses occupations, ces dernières années ont 
été consacrées à la rénovation de sa maison d'habitation 
et la reconversion d'une ancienne maison en cabinet pa-
ramédical pour sa compagne, orthophoniste.
Côté professionnel, enseignant depuis 2014, il a commen-
cé sa carrière par un poste de titulaire remplaçant dans la 
circonscription d'Hombourg-Haut suivi d’un poste d'ensei-
gnant de cycle 3 à Behren-lès-Forbach. Il a ensuite oc-
cupé un poste de coordonnateur de Réseau d'Education 
Prioritaire des deux REP de Stiring-Wendel et Petite-Ros-
selle, et cela durant 4 années. Ce dernier poste lui a per-
mis de s'investir dans de nombreux projets académiques 
ou nationaux. En plus de ce poste, il a occupé un poste de coordonnateur PIAL (pôle inclusif d’accompagnement 
localisé) chargé de la gestion des AESH (aide aux élèves en situation de handicap) sur le secteur géographique 
de Petite-Rosselle, Schoeneck et une partie de Forbach et de chargé de TD à l'Université de Lorraine (en outil 
et culture numérique). Il a arrêté ces différentes fonctions pour s'occuper pleinement de la direction de Rouhling.

Sa classe accueille 25 élèves de CM1/CM2 ; il est déchargé les vendredis par Constance WILBERT. La classe de 
CP compte 18 élèves pris en charge par Stéphane PONCet qui fait sa seconde rentrée à rouhling. Agnès PON-
Cet, arrivée du Vaucluse il y a 2 ans avec son époux, le rejoint à l'école où elle assurera l'éducation de 22 enfants 
en classe de CE1/CE2. Enfin, Carole SCHMITT, enseignante à Rouhling depuis septembre 2020, accueille dans sa 
classe 23 élèves de CE2/CM1. Carole GAY, intervient également à l’école en qualité d’AVS. Si le corps enseignant 

a été renouvelé pour 
moitié, les effec-
tifs sont en légère 
hausse puisqu'ils af-
fichent 88 élèves au 
total contre 83 à la 
rentrée 2023.

L'équipe pédagogique (de g. à d.) : 
M. PONCET, Mme WILBERT, M. FERSINg, Mme SCHMITT, Mme 
PONCET et Mme gAY

échos des écoles
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Jeudi 7 novembre, à l'occasion de la journée 
nationale "Non Au Harcèlement" (NAH), les élèves 
de l’école élémentaire de rouhling, du CP au CM2, 
ont participé à une action de sensibilisation. 

En effet, les 88 élèves et leurs enseignants ont pris part 
à une activité marquante et symbolique : dans la cour 
de l’école, ils ont formé ensemble les lettres "NAH" en 
utilisant leur propre corps, une manière forte et visuelle 
de dire "Non" au harcèlement.
Cette action s’inscrit dans le 
cadre du programme pHAre, un 
dispositif national de prévention 
du harcèlement en milieu scolaire, 
qui est mis en œuvre dans 
l’établissement.
La journée a également été 
l'occasion pour les enseignants 
de conduire des discussions en 
classe, afin de sensibiliser les 
élèves aux différentes formes de 
harcèlement, qu’il soit physique, 
verbal ou en ligne. Les élèves ont 
pu échanger, poser des questions, 
et réfléchir ensemble sur les 
conséquences du harcèlement, 
les moyens de le prévenir, ainsi 
que l'importance de la solidarité 
entre pairs.

Cette mobilisation collective à l’école de Rouhling 
est une belle illustration de l’engagement de notre 
Commune pour protéger et accompagner nos enfants, 
en leur inculquant des valeurs de respect et d’empathie. 
En sensibilisant les élèves dès leur plus jeune âge, nous 
espérons renforcer la cohésion entre eux et éviter que 
des comportements de harcèlement ne se développent.

La classe de CM1/CM2 
à la piscine : 
apprentissage du Savoir 
Nager !
La classe de CM1/CM2 de l'école 
de rouhling a eu la chance de 
bénéficier de cours de Savoir nager 
à la piscine de Sarreguemines. Ces 
séances se déroulent deux jours par 
semaine, les mardis et vendredis, 
et visent à garantir que tous nos 
élèves acquièrent les compétences 
nécessaires pour nager en toute 
sécurité.
Ce programme s'inscrit dans l'objectif 
ministériel visant à faire de la natation 
une compétence essentielle pour tous 
les enfants. Grâce à des encadrants 
qualifiés, nos élèves apprennent non 
seulement à nager, mais aussi à développer leur confiance dans l'eau et à maîtriser les gestes de sécurité.
Les cours sont l'occasion pour les enfants de progresser à leur rythme et de s'amuser tout en apprenant. L'école 
de Rouhling est fière de participer à cette initiative et de contribuer à l'éducation aquatique de ses élèves.
Nous sommes impatients de voir nos élèves s'épanouir dans cet environnement et de les voir devenir de futurs 
nageurs aguerris !

Mobilisation pour la Journée "Non Au Harcèlement"
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maternelle

Cross de l'ASSA : 
succès pour l'école de Rouhling !

Le 18 octobre 2024, les élèves de l'école de rouhling ont eu l'opportunité de participer au Cross organisé 
par l'Association d'Athlétisme de Sarreguemines (ASSA) au stade de Coubertin. nos deux classes, la Ce2/
CM1 et la CM1/CM2, ont brillé lors de cet événement sportif.

Cette journée a été marquée par l'engagement et 
l'enthousiasme de tous nos jeunes coureurs. Parmi 
eux, deux élèves se sont particulièrement distingués 
en remportant des médailles : Lenny RASALA et Noé 
D'ADAMO. Leur performance exceptionnelle témoigne 
de leur travail acharné et de leur esprit sportif.
Les élèves ont été entraînés par leurs deux enseignants, 
Carole SCHMITT et Yannick FERSING.
Nous félicitons chaleureusement Lenny et Noé pour 
leurs réussites et remercions tous les élèves pour leur 
participation. Un grand merci également à l'ASSA pour 
l'organisation de ce beau cross, qui permet aux enfants 

de se dépasser et de vivre des 
moments de convivialité et de 
plaisir autour du sport.
L'école de Rouhling est fière de 
ses champions et attend déjà 
avec impatience la prochaine 
édition de cet événement sportif !
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La semaine du goût
Cette année à l’occasion de la semaine 
du goût, les élèves de la Petite Section 
à la Grande Section ont pu découvrir et 
déguster différents fruits d’automne et 
confectionner des cakes aux pommes.

Cartable souvent neuf sur le dos, les petits ont repris le che-
min de l'école maternelle le lundi 2 septembre. Ceux d'entre 
eux qui connaissaient les lieux, ont été surpris de découvrir 
un bloc sanitaire totalement rénové. Outre les couleurs vives 
choisies en concertation avec les enseignantes, les enfants ont 
pu apprécier le fonctionnement automatique par détecteur des 
lave-mains et un petit coin douche aménagé pour des besoins 
exceptionnels. 
En ce qui concerne les effectifs, les élèves étaient 52 répartis 
en deux classes : 28 petits et moyens chez Laetitia ADAM, 
directrice de l'établissement pour la 13ème année et 24 petits 
et grands dans la classe de Maïté NIESSER qui remplace eli-
sabeth PLANCHe.
Il s'agit également de la dernière rentrée pour Jacqueline 
CLeMMer, Atsem dans la classe de Mme ADAM, qui a fait 
valoir ses droits à la retraite en novembre. elle est remplacée 
par Mireille THILL, titulaire du CAP "petite enfance", qui bé-
néficie d'une intégration directe. Elisabeth rOHr assiste Mme NIESSER dans la classe des "petits et grands". 
Carole GAY, quant à elle intervient dans les deux écoles en qualité d'AVS.
Bonne rentrée à tous !

de g. à d. : Mmes ROHR, NIESSER, CLEMMER, AdAM, 
gAY et THILL

Lecture en Allemand 
à la bibliothèque
Jeudi 26 septembre 2024, les enfants de l’école ma-
ternelle se sont rendus à la Bibliothèque de Rouhling 
et ont eu le plaisir d’écouter Suzanne BICHLER de la 
Médiathèque de Sarreguemines pour une lecture en 
allemand d’un kamishibaï. Cette lecture, accompagnée 
de différentes marionnettes ainsi que de chants et mimes 
a eu beaucoup de succès auprès des enfants.
Les enfants ont également profité de leur passage à la 
bibliothèque pour emprunter un livre.
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Souvenirs d’instit’
A l’école de Rouhling, années 1958 et suivantes
Mon baccalauréat en poche et après une année d’en-
seignement à Rosbruck, je suis venue enseigner à 
Rouhling, d’abord à l’école maternelle, puis à partir de 
la rentrée 1961 à l’école des filles. Je ne savais pas 
alors que j’y ferais toute ma carrière !

Les 3 écoles de Rouhling
En ce temps-là, il y avait 3 écoles toutes neuves (1956) 
et beaucoup, beaucoup d’écoliers… et 17 enseignants :
- Une école de filles de 7 classes de plus de 40 élèves,
- Une école de garçons de 7 classes de plus de 40 
élèves,
- Une école maternelle de 3 classes ; en 1959/1960 la 
petite section comptait 56 enfants de 3 ans.

Les 7 classes
Cours Préparatoire, Cours Elémentaire 1 et 2, Cours 
Moyen 1 et 2, Cours de Fin d’études 1 et 2.
On quittait l’école à 14 ans, après le Certificat d’Etudes 
Primaires. Cet examen a été officiellement supprimé en 
1971. Il y eut donc 2 classes de moins par école, soit 
5 classes.
A partir de cette date, les élèves quittaient l’école à 12 
ans pour aller au Collège de Grosbliederstroff, qui ve-
nait d’ouvrir, en classe de 6ème.
L’année scolaire commençait le 1er octobre et se termi-
nait le 13 juillet.

Pourquoi autant d’enfants ?
En 1954 les HBL avaient décidé de construire à 
rouhling une cité pour y transférer les mineurs des 
bassins d’Aubin et de Decazeville qui fermaient. Vinrent 
aussi s’installer des Italiens, des Espagnols, des Polo-
nais, des familles venues du Maghreb, car les mines de 

Lorraine étaient en plein essor et recrutaient. Il y avait 
beaucoup de familles nombreuses.

La semaine scolaire
Du lundi au samedi, excepté le jeudi, jour de repos, de 
8 H à 11 h et 13 h à 16 h, le samedi classe toute la jour-
née, l’après-midi était plutôt consacrée à des activités 
manuelles (pour les filles couture, bricolage, dessin…), 
du chant, des sorties-promenades.

Evolution des effectifs
A la baisse. En 1968, pour ne pas avoir à trop dédou-
bler les classes, on décida que les classes seraient 
mixtes dans les 2 écoles. En 1978, avec l’aval de l’Ins-
pection Académique, la Commune décida de fusionner 
les 2 écoles, avec une seule direction. Il n’y avait plus 
que 7 classes. Les élèves sont tous dans la même cour 
de récréation. Il y a donc des salles inoccupées et la 
Commune songe à créer le Centre d’Intervention des 
Sapeurs-Pompiers, dans la cour et sous le préau de 
l’ancienne école des filles.

une journée de classe-type dans les années 1960
La journée commence et finit par une prière. Rouhling 
comme toutes les écoles de Moselle a une école ca-
tholique (loi du Concordat). tous les élèves, debout, 
les catholiques comme ceux d’une autre religion… pro-
testants, musulmans et aussi ceux qui ne pratiquaient 
pas de religion. Il n’y avait aucune contrainte, aucune 
influence. Tout simplement on faisait comme tout le 
monde, et les parents n’y trouvaient rien à redire. C’était 
comme ça.
Puis venait le quart d’heure morale, ou religion (le nou-
veau testament), ou éducation civique, ou politesse. 
Les enfants aimaient surtout les leçons de morale. 

Dans les petites classes, le 
maître leur lisait une histoire 
qui mettait en scène un en-
fant courageux, ou serviable, 
honnête, travailleur, poli, res-
pectueux, bon camarade, 
etc… Bref, des exemples de 
vie, le vivre ensemble. Puis 
on en discutait. Par la suite 
on a dû trouver que c’était 
ringard, et ces leçons se fai-
saient plus rares, occasion-
nelles. Dommage !
Puis on passait aux diffé-
rentes matières : calcul, qui 
deviendra par la suite « ma-
thématiques », français, his-
toire, géographie, leçons de 
choses qui s’appelleront « 
disciplines d’éveil », éduca-Classe de maternelle, petite section - Année scolaire 1959 / 1960
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tion physique qu’on zappait souvent au profit de ma-
tières qu’on jugeait « plus importantes ». On attachait 
alors beaucoup d’importance à la dictée, ce qui a un 
peu changé par la suite, et on a vu le résultat. Les le-
çons de calcul commençaient par du calcul mental. 
Une ardoise, un bâton de craie, il fallait lever l’ardoise 
rapidement, tout le monde répondait en même temps. 
L’arrivée de la calculette a un peu détrôné le calcul 
mental. Dommage, là aussi !
Je crois également qu’on chantait plus que maintenant 
???
Il y a eu des réformes, pas toujours judicieuses ! (les 
math. modernes, les textes libres impossibles à corri-
ger à cause du charabia et des fautes), plus de redou-
blements…

Les fêtes scolaires, la participation des parents
En ce temps-là, la municipalité n’était pas très géné-
reuse. Les enseignants organisaient des fêtes sco-
laires avec spectacles, chants, danses folkloriques, 
tombolas, café-gâteaux… pour rentrer de l’argent qui 
permettra d’acheter du matériel pédagogique d’avant-
garde et bien sûr aussi pour faire la fête. Ces fêtes 
étaient organisées un dimanche après-midi. Il n’y avait 
pas alors d’Association de Parents d’Elèves, mais les 
enseignants pouvaient compter sur de nombreux pa-
rents bénévoles. Les enfants étaient mis à l’honneur et 
c’était très convivial. De bons souvenirs !

Des bagarres dans la cour, des règlements de 
compte sur le chemin de retour
Il y en a eu. Mais les élèves ne sortaient pas le couteau! 
Le harcèlement n’était pas vraiment du harcèlement, 
bien moins fréquent et moins méchant qu’aujourd’hui. 
C’était peut-être grâce aux leçons de morale…
En grande majorité, les parents soutenaient les ensei-

gnants et les respectaient.
Les enfants n’étaient pas des enfants-rois. Ils se ren-
daient à pied à l’école, et par tous les temps. Il faut 
dire qu’à l’époque il y avait moins de risques de faire 
de mauvaises rencontres qu’aujourd’hui, sur le chemin 
de l’école.

Vers l’école de maintenant
Dans les années 1970/80, les effectifs baissent encore. 
Les suppressions des classes de fin d’études et surtout 
la baisse de la natalité et le vieillissement de la popula-
tion, toutes ces raisons et d’autres ont entraîné la fer-
meture de classes. L’école est devenue trop grande.
En 1999, il restait encore 5 classes à l’école élémen-
taire. Maintenant plus que 4 classes et 2 classes en 
maternelle, et ce ne sont pas des classes de 40 élèves!

Epilogue
Le monde change et l’école aussi.
Je suis à la retraite depuis 29 ans. Il m’arrive souvent 
de rencontrer d’anciens élèves. On parle bien sûr 
d’école… Moments d’émotions ! Certains d’entre eux 
approchent des 70 ans. Ils me vouvoient… avec res-
pect !
Et moi, je les tutoie, comme quand ils étaient assis de-
vant moi sur les bancs de l’école.
Vive l’école ! Celle d’hier comme celle d’aujourd’hui.

D’après mes souvenirs (de bons souvenirs) 
Novembre 2023

Juliette WAGNER, LEINEN
Directrice de l’école élémentaire de 1978 à 1994

Classe de CE1 - Année scolaire 1971 / 1972
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La petite fille à la recherche de ses racines …
C’est une petite fille très mature et volontaire pour son âge (13 ans), qui a pris l’initiative d’écrire sur le site 
internet de rouhling, afin d’avoir des renseignements au sujet de son arrière-grand-père.
dans le courrier qu’elle a adressé, elle précise que c’est pour faire une surprise à sa grand-mère, mais 
peut-être a-t-elle également besoin de connaitre ses ancêtres pour se construire une personnalité.

Courrier de l’adolescente
"Je m'appelle Sarah, j'ai treize ans et je vis en Autriche. Je vous écris car mon arrière-grand-père, qui s'appelait 
Gustave GLADEL, est né à Rouhling et je n'ai aucune information sur ma famille. 
Malheureusement, il a quitté la famille de ma grand-mère quand elle avait neuf mois et j'aimerais faire plaisir à ma 
grand-mère.
J'ai donc commencé à chercher, mais je ne connais que les dates de naissance, de décès et le nom de mon 
arrière-grand-père. Malheureusement, ma grand-mère n'a jamais rencontré son père. Elle avait beaucoup de 
questions, mais sa mère, mon arrière-grand-mère, n'y a jamais répondu. Elle se pose encore très souvent ces 
questions, mais maintenant elle a accepté qu'elle n'obtiendrait jamais les réponses.
Je suis moi-même très intéressée par ma famille et je voulais donc vous demander si vous pouviez m'envoyer 
des informations. Si vous avez peut-être, même des photos de lui et les noms de ses parents, que vous pourriez 
m'envoyer, je serais très heureuse".

Avant d’envoyer des informations généalogiques à la jeune fille et pour respecter la législation, il fallait que sa 
demande soit appuyée par son représentant légal. Pour donner suite à cette demande, c’est sa mère qui fut mon 
interlocutrice.

Courrier de Johanna, mère de Sarah, après l’envoi de mes recherches
"Ma fille Sarah s'intéresse beaucoup aux recherches généalogiques et au fait que ma mère n’a jamais rencontré 
son père. Sarah a souvent entendu des histoires sur la situation familiale de sa grand-mère et a voulu lui offrir pour 
son anniversaire, un cadeau sous forme d'informations sur sa famille. 
C’est la raison, pour laquelle je voulais vous remercier pour les recherches que vous avez effectuées et pour la 
quantité des informations que vous avez pu trouver".

Résumé de la vie de son arrière-grand-père
gustave gLAdEL (1908-1978)

Fils de Philippe GLADEL (1879-1954) et de Marie PHILIPPE (1880-1970).
Né le 31/01/1908 à Rouhling – Décédé le 18/12/1978 à Novéant-sur-Moselle.
Pour se préparer à son sacerdoce il fit ses études en Alsace, d’abord au petit séminaire et 
ensuite au grand séminaire pour ses études supérieures : Théologie, etc….
Puis, il souhaita rejoindre la Mission à Tunis (Tunisie), où il sera ordonné prêtre en 1936. 
Missionnaire en Afrique il a été surnommé le Père Blanc.

Ayant contracté la malaria en Afrique, 
il revint en France pour se faire soigner. etant proche de sa 
paroisse natale, il officia à plusieurs reprises à l’église de 
rouhling et de paroles de paroissiens, « ses prêches étaient 
fort appréciés ».
Lors du conflit 1939/1945, Gustave GLADEL, possédant une 
très bonne instruction et maîtrisant plusieurs langues, fut en-
rôlé par l’armée Allemande comme interprète.

1936 - Accueil en calèche à Rouhling, 
dans son village natal, pour célébrer 
sa 1ère messe, après son ordination.
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En 1945, il fit une demande auprès de l’évê-
ché de Metz afin de pouvoir officier en tant 
que curé dans une paroisse. A cette époque, 
l’évêque Joseph Jean HEINTZ (1938-1958), 
venait de réintégrer l’évêché, après avoir été 
évincé par l’occupant Allemand en 1940.
Ce fut un refus ! La raison évoquée et qu’il 
y avait trop de prêtres et pas assez de pa-
roisses. De plus son ordination n’a pas été 
validée, car elle avait été effectuée en Tu-
nisie.

N’ayant pas de paroisse, il se consacra à 
l’enseignement au collège Sainte-Marie de 
Sierck-les-Bains (57). C’est là, en 
1945, que ses neveux, Albert (1930-
2024) et Herbert (1931-2012), vinrent 
lui rendre visite.
est-ce que cette déception de ne pas 

pouvoir se consacrer à la voie religieuse qu’il s’était tracée, a remis en question 
son sacerdoce ? C’est dans cette ville qu’il connut, celle qui deviendra son 
épouse. 

Au bout de presque 14 ans de sacerdoce, Il démissionna, pour épouser Mo-
nique GROSBOIS en 1949 à Choisy-le-Roi.
Ils eurent deux enfants, Patrice né à Saint-Dié en 1951 et Anne Eve, née à 
Paris en 1957, où Gustave avait un emploi administratif.

Comme pour son sacerdoce, c’est après environ 14 ans 
de vie commune que le couple se sépara en 1963. A la 
suite de ces évènements, son épouse alla s’installer à 
Dijon avec ses deux enfants. 
Gustave revint dans sa région natale et habita à 3 km de Rouhling, en Allemagne à Klein-
bliedersdorf, où résidait sa cousine, Friedel, qui s’est bien occupée de lui. Grâce à ses 
nombreuses compétences, il trouva facilement un emploi au 
Consulat de France à Sarrebruck.

Après sa retraite, en 1975, il tomba malade et dut se faire 
amputer d’une jambe à l’hôpital de Sarreguemines. C’est à 
partir de ce moment-là qu’il rejoignit la Maison des Infirmes 
de Novéant-sur-Moselle (57), où il y décéda le 18/12/1978.

Courrier de la grand-mère Anne Eve, après avoir reçu le cadeau 
de sa petite fille Sarah.
"Cher monsieur Lehmann, 
J'ai reçu pour mon anniversaire toutes les recherches, que vous avez effectuées 
sur la famille GLADEL. J'ai été très impressionnée par votre travail et mon arbre 
généalogique dont je savais qu'il remontait loin mais sans tous ces détails et tous 
ces noms qui contribuent à mes racines. J'ai été très émue par le geste de ma pe-
tite-fille, Sarah, très forte et très mature, qui a pris l'initiative de contacter la mairie de Rouhling.
Je ne veux pas vous importuner mais je voulais vous demander si je pouvais vous téléphoner ou vous rencontrer, 
car j'aimerais bien bavarder avec vous". 

Nota : Afin de respecter la loi des droits et libertés sur la protection des données, aucune divulgation d’informations 
n’a été fournie sans le consentement de la famille.

Raymond LEHMANN

1936 - Devant l’église, le Père 
gustave gLAdEL, entouré des ab-

bés Alphonse MASSINg et 
Joseph JuNg de Rouhling, qui 

furent ordonnés en 1937.

1945 - Sierck-les-Bains

gustave gLAdEL fut 
inhumé au cimetière de 

Rouhling.
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à la bibliothèque

Chaque année en novembre, la Direction de la 
lecture Publique et des Bibliothèques (dlPB) 
du département de la Moselle organise l’action 
"eSPritS liVreS", et cette année sur le thème 
"souvenirs, souvenirs…" à destination des 
bibliothèques du département.

Dans ce cadre, la bibliothèque de rouhling a eu le plaisir 
de proposer 7 ateliers, offerts par la Commune (chant, 
diététique et nutrition, souplesse des articulations, 
dessin, hygiène énergétique, théâtre), la médiathèque 
de Sarreguemines a financé 1 atelier "soirée cinéma-
débats" et le Département a offert 2 ateliers (conférence 
seniors, jeux de société et jeux d’autrefois). 
tout le village, les médias, et toutes les bibliothèques du 
réseau de Sarreguemines-Bitche ont été invités à venir 
découvrir ces ateliers dans la salle d’animations de la 
bibliothèque de Rouhling et profiter de ces moments de 
partage et de convivialité.

Atelier de chant - 
Retour sur un moment inoubliable

Le premier atelier de l’action "Esprits Livres" a eu lieu 
le mardi 5 novembre, de 15 h à 17 h et fut consacré au 
chant.
Animé par Marie-Antoinette MELIS au synthé, qui 
donne le ton, et Michèle GABRIEL, cet atelier a réuni 
8 participantes dans une ambiance chaleureuse et 
conviviale. 

Chacune a reçu un petit livret contenant les paroles de 
24 tubes de la chanson française des années 60. Les 
souvenirs ont rapidement afflué au rythme des chansons 
de Johnny Hallyday, Richard Antony, Frank Alamo, 
Hugues Aufray et bien d’autres artistes emblématiques 
de cette époque.
Ce fut un véritable voyage dans le temps, ponctué de 
moments de partage et de nostalgie. 

Les participantes ont 
manifesté leur joie de se 
retrouver autour de ce 
répertoire et l’enthousiasme 
était tel que certaines 
ont exprimé le souhait de 
recréer une chorale, tandis que d’autres ont proposé 
de préparer des chansons de Noël pour une rencontre 
en décembre. Nous nous sommes quittés heureuses 
après un bel après-midi riche en émotions et en bonne 
humeur.

Atelier conférence : 
les seniors, une chance pour la société

Le deuxième atelier s’est tenu le vendredi 8 novembre 
de 9 h à 12 h et a pris la forme d’une conférence animée 
par Olivier CALON et Hervé SAUZAY, de l’Institut 
Français des Seniors. Autour du thème "Pourquoi les 
Seniors sont une chance pour la société".
Les intervenants ont présenté 10 idées reçues à 
combattre, illustrant l’impact positif des seniors. Voici 
les principaux points abordés : 
1. Richesse associative : les seniors animent le secteur 
associatif et caritatif, mettant leurs compétences au 
service des autres. 2. Générosité : en vieillissant, ils 
partagent davantage leurs ressources financières, 
apportant un soutien économique précieux à leurs 
familles. 3. Aides familiales : ils contribuent au maintien 
de leurs proches à domicile, gardent leurs petits-enfants 
et servent souvent de soutiens affectifs et financiers. 4. 
Garants de la culture : nombreux sont ceux qui lisent 
encore la presse et les magazines, maintenant vivante 
l’exception culturelle française. 5. Consommation 
active : acteurs majeurs de la "Silver économie", 
ils participent aux secteurs du voyage, logement, 
automobile, jardin… 6. Engagement local : les seniors 
privilégient les produits "made in France" et renforcent 
les liens dans leurs territoires. 7. Pratiques écologiques 
: beaucoup adoptent des gestes écoresponsables, 
comme le tri sélectif, l’économie d’eau et d’énergie 
8. Compétence numérique : les seniors sont souvent 
connectés, utilisant smartphones et ordinateurs 
pour rester informés et actifs en ligne. 9. Résilience 
professionnelle : bien que certains vivent des fins de 
carrière difficiles, leur expérience demeure précieuse 
pour la société. 10. Triple rôle social, on peut leur faire 
confiance en leur décernant le triple A : Agent de lien 
social et de solidarité, Amortisseur affectif et financier, 
Actifs désintéressés.

Les animations du mois de novembre
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Atelier diététique et nutrition
Le troisième atelier animé le vendredi 8 novembre par 
Stéphanie MULLER, a réuni 14 participants pour un 
moment ludique et instructif autour de la diététique. 
L’atelier a débuté par un tour de table des plats préférés 
de chacun - de la choucroute au couscous en passant 
par le pot-au-feu et la bouchée à la reine. 
un diaporama coloré a ensuite illustré les grandes 
catégories d’aliments, avant de passer à un quiz nutrition 
où les participants ont testé leurs connaissances sur les 
graisses, les protéines, et plus encore. en groupe, nous 
avons terminé en composant un repas équilibré avec 
des cartes illustrées qui ont inspiré tout le monde. 

Pour finir, chaque participant est reparti avec deux 
recettes saines et savoureuses : des légumes rôtis 
et un wrap aux pois chiches et crudités. Une belle 
expérience, enrichissante et gourmande.

Atelier de Nadis Asanas, 
souplesse des articulations

Le quatrième atelier animé par Michèle GABRIEL a 
offert aux 14 participants une initiation aux pratiques 
"Nadis" et "Asanas" visant à favoriser la souplesse des 
articulations et le bien être en général.
Après une courte introduction théorique sur le rôle des 
Nadis -lignes énergétiques du corps- et des Asanas 
-les postures et mouvements-, nous avons découvert 
l’importance de bonnes postures pour la circulation 
de l’énergie vitale via la colonne vertébrale et les 
articulations.

La pratique a ensuite consisté en une série de 
mouvements et postures spécifiques pour soulager 
les micro-luxations (mâchoire, vertèbres, bassin, 
sacrum) accompagnés d’un cycle de cinq respirations 
spécifiques abdominales et d’un comptage. Les 
participants ont particulièrement apprécié les moments 
d’intériorisation portant leur attention sur les sensations 
du corps.
Puis cet atelier s’est achevé par un moment relaxation, 
moment de détente, et un « cercle du respect » 
permettant à chacun de s’exprimer sur le vécu de la 
séance, de partager leurs expériences et poser des 
questions.

Atelier jeux de société 
et jeux d’autrefois
Le cinquième atelier "Jeux de société et jeux d’autrefois" 
s’est déroulé le mercredi 13 novembre de 9 h 30 à 11 h 
30, animé par l’Ecole de la Paix avec Muriel SCHMIDT 

et Pascal BAILLY. 
L’atelier a réuni neuf participants pour un moment de 
partage et de convivialité. Trois jeux coopératifs ont été 
proposés : "Just One", "Top Ten" et "13 Mots".
Avec "Just One", les participants, par groupes de deux, 
devaient faire deviner un mot à l’aide d’indices écrits par 
les autres joueurs -exercice drôle et stimulant. Le jeu 
"Top Ten" a ensuite invité chacun à mimer différentes 
situations, par exemple imiter un sommeil paisible ou 
un cauchemar (noté de 1 à 10), ce qui a provoqué 
beaucoup de rires. Enfin dans "13 Mots", il s’agissait 
d’associer un mot tiré au sort à une idée, et les autres 
devaient deviner cette association.
Ces jeux ont permis aux participants de collaborer, de 
se détendre, de rire, et de partager un moment agréable 
et très joyeux.

Atelier détiétique et nutrition 
"bien manger pour les seniors"

Vendredi 15 novembre 17 participants ont assisté à un 
atelier diététique animé par Stéphanie Muller autour du 
thème "Bien manger pour les séniors, être en forme en 
prenant de l’âge".
Cet après midi riche en échanges et en conseils 
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à la bibliothèque
pratiques s’est aussi inscrit dans le cadre de la semaine 
de la dénutrition (du12 au 19 novembre)
L’atelier a débuté par un tour de table convivial où 
chacun a nommé son dessert préféré avant d’aborder 
des recommandations sur l’assiette idéale : l’importance 
des protéines, des légumes, des produits laitiers… de 
l’hydratation.
Un quiz interactif a permis de déconstruire certaines 
idées reçues, comme "il est normal de maigrir en 
vieillissant" (faux) ou "si je n’ai pas soif, je n‘ai pas 
besoin de boire" (également faux).
Les participants ont aussi mis leurs sens à l’épreuve 
avec un jeu olfactif : identifier les ingrédients cachés 
dans des petits pots mystérieux numérotés de 1 à 7.
L’atelier s’est conclu par la distribution de recettes 
simples et adaptées à réaliser chez soi.
Dans une ambiance chaleureuse et rythmée par des 
rires, chacun est reparti ravi d’avoir appris à mieux 
manger tout en partageant un moment agréable avec 
le groupe.

Atelier dessin : 
initiation au portrait et aux couleurs d’hiver

Mercredi 20 novembre 14 participants se sont retrouvés 
pour un atelier de dessin animé par Daniel Philippe de 
14 h à 18 h.
L’après-midi a débuté par l’apprentissage des 
techniques académiques pour dessiner un visage 
de face : proportions, tracés géométriques et étapes 
progressives ont permis à chacun de construire un 
portrait harmonieux.
Les participants ont appris à positionner les éléments 
clés (yeux, nez, lèvres, oreilles) en s’appuyant sur un 

cadrage précis et des canons classiques.
L’atelier s’est poursuivi par l’expérimentation des 
différences entre les visages féminins et masculins, 
avant de passer à un travail en couleurs.
Les participants ont donné vie à un paysage d’hiver, 
mêlant forêt enneigée et portail d’entrée par un jeu 
de couleurs d’hiver, dans une ambiance artistique et 
appliquée.

En fin de session, chacun est reparti avec un cahier de 
dessin pour continuer à pratiquer à la maison.
une après-midi studieuse et enrichissante, saluée par 
tous les participants.

Atelier Hygiène énergétique
 
Mardi 26 novembre 8 participantes se sont réunies à la 
bibliothèque municipale pour un moment enrichissant 
consacré à l’hygiène énergétique, atelier animé de 15h 
à 17h par Michèle GABRIEL.
Cet après-midi convivial a permis de découvrir par des 
tests énergétiques comment la posture, les émotions et 
les pensées influencent notre énergie.
A travers des exercices pratiques, chacune a pu 
explorer des moyens simples de renforcer son équilibre 
énergétique.
Le temps a filé dans une ambiance fluide et captivante 
et les participantes sont reparties ravies, munies d’une 
ressource pour continuer leur pratique à la maison.
Une belle expérience à renouveler.

Soirée cinéma : 
Les 80 ans de la Libération
Vendredi 22 novembre à 18h00, Gabriel COLLIN (des 
archives cinématographiques de l’Est) ainsi que Audrey 
PITULA (de la Médiathèque de Sarreguemines) 
étaient présents à la Bibliothèque de Rouhling pour 
animer la projection de deux films dans le cadre de la 
commémoration du 80ème anniversaire de la libération 
de la France.
Le premier film : "Journal de la Libération" (film 
argentique 16mm) retrace les débuts de la Résistance 
en France, la libération de la ville de Strasbourg par le 
Général Leclerc et ses troupes et les différents théâtres 
d’opération lors de la seconde guerre mondiale.
Le second film : "le secret du char Sherman -dit Bourg la 
reine" évoque la libération de notre région, notamment 
la fameuse percée de Saverne du 22 novembre 1944 
par la 2ème division blindée et sa mise hors de combat 
à Phalsbourg. Selon le désir du Général Leclerc le 
char a été conservé à l’endroit même où il est tombé 
et a été érigé en monument par la ville de Phalsbourg. 
On a également pu voir les images d’archives des 
témoignages du conducteur de char ainsi que de 
certains membres de son équipage.
Ces deux reportages très intéressants ont captivé 
l’auditoire, venu nombreux (une vingtaine de 
personnes). Les images éprouvantes et émouvantes 
ont montré à quel point cette période était dure à vivre 
pour les militaires comme les civils. une soirée très 
enrichissante et pleine d’émotions.
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Les Amis de la Maison des Arts et des Traditions

La Tradition à Rouhling
A l’occasion des Journées du Patrimoine, les Amis de la Maison des Arts et des traditions et les Sapeurs 
-Pompiers de rouhling étaient réunis autour de la Maison lorraine, le dimanche 29 septembre 2024.

La Tradition, c’est aussi bien la trans-
mission du savoir-faire de nos an-
cêtres, présenté à travers les diffé-
rentes expositions par les membres 
de l’Association, que la transmission 
des gestes qui sauvent par les Sa-
peurs-Pompiers. etaient également 
exposés des œuvres, peintures, 
marqueteries et esquisses diverses 
d’artistes Rouhlingeois décrivant des 
scènes de vie d’antan. 
Ensemble, ils ont aussi mis à l’hon-
neur les valeurs du bénévolat.
une centaine de visiteurs de 
rouhling et des villages environ-
nants s'est intéressée aux différents 
stands présentés et a apprécié le 
café-gâteaux servi dans un cadre 
convivial surplombant le jardin.

nouvelles de boutiers-saint-trojan

www.boutiers-saint-trojan.fr

Robert RICHARd (maire de 1980 à 2014), conseiller 
général du Canton Cognac Nord de 2004 à 2011 et 
président de la Communauté de Communes de Cognac 
de 2008 à 2014, a donné son nom à un bâtiment 
public. L’Espace Robert RICHARD regroupe dans le 
même bâtiment la salle des fêtes et l’espace supérieur 
comprenant archives et salle du conseil municipal.

Nous avons appris le décès de Michel LAPARIE que les 
Rouhlingeois impliqués dans le jumelage connaissaient 
bien. Ancien adjoint au maire de P. NIFENECKER et 
de r. RICHARD, il a donné toute sa bonne humeur et 
son énergie à l’organisation des manifestations festives 
de la commune.

diverses délibérations :
un fonds de concours adopté par le Grand Cognac, 
est sollicité à hauteur de 17.800€ pour participer au 

financement de l’acquisition de matériel informatique 
pour la mairie et l’école pour 16.209€ HT et les travaux 
de mise en accessibilité des bâtiments pour 23.907€ 
Ht.
Le conseil municipal a approuvé le plan de financement 
de divers travaux de sécurisation de l’école élémentaire 
pour un montant de 10.086€ HT. Ces travaux prévoient 
l’installation de clôtures, d’un portail, de brise-vues ainsi 
que la mise en place d’une vidéosurveillance.

Dans sa séance du 4 septembre le conseil municipal a 
approuvé la tranche ferme des travaux de restauration 
des décors de l’église datant de l’époque médiévale 
pour un montant de 210.000€ HT. Des subventions 
ont été obtenues de la DrAC, de la région, du 
Département et de la fondation Sauvegarde de l’Art 
Français. A noter que le projet complet de restauration 
s’élève à 840.000€HT. 

Pour de plus amples informations n’hésitez pas à 
consulter le site :
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nouvelles activités

Sylvie et Lara présente leur activité :
"envie de vendre votre bien ? Besoin d'un coup de pouce pour votre 
financement ? nous sommes là pour vous !
 
Nous sommes Sylvie SCHUSTER, Rouhlingeoise d’origine et Lara HAUERS-
PERGER, Rouhlingeoise d’adoption depuis de nombreuses années, spécia-
listes de l'immobilier dans l'ancien et la vente de terrains, principalement, 
sur le secteur de rouhling et les communes voisines (cf la photo sectorielle 
ci-dessous). 
Si vous souhaitez vendre votre appartement, maison ou terrain, nous 
sommes à votre disposition pour vous accompagner à chaque étape.

Banque hésitante ? Pas de panique !
Grâce à nos partenaires en courtage financier, nous pouvons étudier avec vous toutes les solutions (avec ou sans 
regroupement de crédits) pour concrétiser vos projets immobiliers. 
Devenez apporteur d’affaires !
Vous connaissez quelqu'un qui souhaite vendre un bien ? Transmettez-nous ses coordonnées, et si la vente 
aboutit, vous pourrez être rémunéré entre 500 et 1 500 euros en tant qu'apporteur d'affaires. Vous aurez même la 
possibilité de suivre l’évolution du dossier jusqu’au versement de vos honoraires. Une belle occasion de gagner 
tout en participant à un projet immobilier réussi !
Soutenir les associations locales, c’est important !
Confiez-nous la vente de votre bien, et nous nous engageons à reverser une partie de nos honoraires à une as-
sociation de votre choix. Ensemble, faisons la différence !
 
Contactez-nous dès aujourd’hui, pour vos projets de vente, 
d’achat ou de financement !
Sylvie SCHUSTER : 07 69 38 75 89 / + 49 176 32098750
sylvie.schuster@capifrance.fr
https://sylvie.schuster.capifrance.fr/fr
 
Lara HAUERSPERGER : 06 21 79 27 55
lara.hauersperger@capifrance.fr
https://lara-hauersperger.capifrance.fr/fr
 
Facebook : https://www.facebook.com/LS.Immo.capifrance/"
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France Pyrotechnie : un Art au Service de Vos Événements
Stéphane leNtz, habitant de notre village, présente avec une certaine fierté France Pyrotechnie.             
"C’est une entreprise que j’ai fondée à la fin de l’année 2022, après plus de dix ans de passion pour les 
feux d’artifice. Diplômé artificier F4T2 niveau 2, j'ai décidé de transformer cette passion en un métier, et 
depuis, nous ne cessons d’enchanter petits et grands avec des spectacles pyrotechniques inoubliables".

France Pyrotechnie propose un large éventail de créations, allant des feux d’artifice traditionnels aux spectacles 
sons et lumières, ainsi que des feux personnalisés conçus selon vos besoins. Que ce soit pour les fêtes de village, 
des mariages, des anniversaires ou des événements prestigieux, notre équipe met son savoir-faire à votre service 
pour faire briller vos moments spéciaux.

Nous nous adressons aussi bien aux particuliers qu'aux entreprises, pour l'organisation de leurs portes ou-
vertes, fêtes de Noël, anniversaires, galas ou autres événements professionnels. Notre expertise permet de 
sublimer chaque manifestation et de créer des souvenirs mémorables pour vos invités.

Notre parc de matériel est à la pointe de la technologie, et notre 
équipe, composée de 10 artificiers qualifiés, garantit la sécurité et 
la qualité de chaque prestation. Nous travaillons déjà avec plusieurs 
villes et villages de la région, ainsi que des complexes hôteliers de 
renom. Parmi nos dernières réalisations figure le final du concert de 
Patrick Sébastien "Show Case", pour lequel nous avons conçu et 
tiré un spectacle pyromusical mémorable.

Nous sommes également en lice pour participer à deux prestigieux 
concours internationaux : les Masters de Feu à Compiègne et le 
Festival Pyrotechnique de Cannes. Nous espérons représenter les 
couleurs de la France lors de ces événements de renommée mon-
diale.

Outre la conception et la réalisation de feux d’artifice, France Pyro-
technie propose des services complémentaires, tels que des spec-
tacles avec mise en musique, des shows laser, et des effets de scène.

Nous proposons également des formations spécialisées, non diplô-
mantes, destinées à initier les adultes à l'utilisation des artifices de divertissement. Ces formations sont acces-
sibles à toutes personnes majeures souhaitant manipuler en toute sécurité les produits et créer des feux d'artifice 
automatiques ou semi-automatiques de plusieurs minutes. L’objectif ? Devenir l'artificier de la maison pour le 
réveillon du Nouvel An ou tout autre événement familial !

Préparez votre Nouvel An avec France Pyrotechnie !

Avec le Nouvel An qui approche à grands pas, France Pyrotechnie vous 
propose des packs clé en main de feux d’artifice de grande qualité, prêts 
à être utilisés pour sublimer votre soirée de réveillon. Nous mettons éga-
lement à votre disposition la location de systèmes de tir électrique, 
simples d’utilisation et accessibles à tous. Grâce à ces équipements, vous 
pourrez profiter d’un spectacle haut en couleur, en toute sécurité, pour 
célébrer la nouvelle année de manière inoubliable !

Pour découvrir notre entreprise et en savoir plus sur nos services, consul-
tez notre site internet www.france-pyrotechnie.com.

Pour nous contacter :
Stéphane Lentz / France Pyrotechnie
Port. 06 62 99 27 28
Mail : contact@france-pyrotechnie.com

ensemble, faisons de vos événements des moments magiques !
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vie associative

Hommage et reconnaissance à Jean-Marie OgOS
Au palmarès de l’investissement associatif, Jean-Marie aurait certainement une place sur le podium.

Né le 30 janvier 1946 à Rouhling, il est le deuxième d’une fratrie de 6 enfants. Il prend pour épouse Marcelline née 
SIEBERT le 22 juillet 1967 et de leur union naîtront 4 enfants : Fabien, Eric (décèdé), Laurent et Murielle puis 5 
petits-enfants. 
Agent SNCF durant sa vie active, il s’investit dès son plus jeune âge dans la vie 
associative. Profondément investi dans la paroisse St Etienne de Rouhling, il 
consacrera 22 années de sa vie au Conseil de Fabrique et 30 années à la cho-
rale de l’église. Outre le chant, il jouait également du tuba dans la Musique Mu-
nicipale de Grosbliederstroff où il a également été membre plus de 50 ans. Pas-
sionné de nature, de jardin et d’arbres, il a parallèlement été investi de fonctions 
au sein du comité de l’Association des Arboriculteurs. On n’oubliera pas non-plus 
sa première passion : le football. Après avoir pratiqué quelques temps dans sa 
jeunesse, il s’oriente vers l’arbitrage qu’il pratiquera durant 23 ans. Membre, en 
son temps, de la chorale Arc-en-ciel, il a également été au Club de Loisirs, au 
Cercle Vermeil de Lixing et de l’association Edelweiss de Grosbliederstroff.
L’ensemble de ces associations saluent son dévouement et le remercient pour 
son engagement toutes ces années.

Volley-ball Grosblie-Rouhling… dernière rencontre !
Après une longue période d’arrêt de l’activité Volley-ball due au Covid et ne voyant pas la relève arriver, le 
comité a suggéré de dissoudre l’eSgr "entente Sportive grosblie-rouhling", mais a souhaité avant cette 
opération, organiser une dernière rencontre festive. 

Cette soirée a été organisée par les derniers piliers du comité, Anne-rose, Myriam et Nathalie, avec la collabo-
ration de Raymond. Pour ces retrouvailles, une quarantaine de personnes, anciens joueurs et joueuses accom-
pagnés de leur famille ont répondu présents pour une soirée conviviale afin de fêter les 40 années de Volley-ball 
à Grosbliederstroff et à Rouhling. Après le mot d’accueil de la présidente Anne-Rose MALLICK et celui du maire 
de Grosbliederstroff, Pascal WEISSLINGER, le président d’honneur, Raymond LEHMANN a résumé les grandes 
étapes et faits marquants des 40 ans de Volley-ball qui se sont déroulés dans les deux communes. Il rappela 
qu’après la fusion en 1993 des clubs de Grosbliederstroff et de Rouhling, ce nouveau club évolua pendant une 
dizaine d’années au plus haut degré régional, à une marche du niveau national. 
Autre moment fort de cette soirée festive et amicale, l'échange autour de l'ouvrage élaboré par Raymond LEH-
MANN qui a suscité de vives 
émotions en retraçant la vie 
de chaque acteur et actrice de 
cette aventure qui restera gra-
vée dans leur mémoire.  une 
pétillante tombola a permis à 
tout le monde de ramener chez 
soi un souvenir du club. 
En fin de soirée, le comité a 
offert le livre rappelant en dé-
tail toutes ces années de vol-
ley-ball dans les deux com-
munes. raymond a tenu à 
préciser que le souvenir sub-
sistera dans la mémoire locale.
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Club de Loisirs
Nombreux étaient les membres du Club de 

Loisirs qui ont répondu présent à l’invitation de 
la Présidente Alda pour le traditionnel repas 
qui s’est tenu le 27 octobre dans la salle de 
l’ECS. Autour d’un copieux repas, agrémen-
té de diverses animations comme la danse, 

des chants et une tombola, les membres ont 
passé une bien agréable après-midi, à l’issue 
de laquelle ils se sont, d’ores et déjà donnés 

rendez-vous l’an prochain.

des nouvelles de l’association des Arboriculteurs 
le premier dimanche du mois d’août, l’association a organisé la traditionnelle fête patronale du village. 
Malgré une météo instable, cette manifestation populaire avec son marché aux puces d’une soixantaine 
d’exposants, la messe en plein air, le repas à midi, pizza/flamms en soirée et la bonne ambiance tout au 
long de cette journée a attiré de nombreux visiteurs.

La saison du jus de pommes a été lancée à Rouhling mi-septembre et les 
arboriculteurs se sont immédiatement investis dans leur activité. La transfor-
mation en jus et la mise en bouteilles de 1l ainsi que des bag in box de 5l sont 
dorénavant terminées. Les personnes intéressées par du jus d’excellente 
qualité peuvent contacter M. roland LEITNER sous le numéro de téléphone 
suivant : 06 15 46 27 76 ou M. Dominique SCHWARTZ : 06 89 56 75 70.

La campagne de distillation est en cours. Pour s’inscrire, contacter M. Ger-
main FABER au 06 22 31 25 34. 
Comme tous les ans, une équipe des Arboriculteurs a participé à la vente 
des brioches de l’amitié au profit des associations d’aide aux personnes 
ayant un handicap mental qui a eu lieu le 19/10. 

Deux classes de l’école maternelle ont 
rendu visite à l’association pour voir la 
fabrication du jus de pommes de leurs 
propres yeux. Le président, M. Hubert 
GruN, leur a donné des explications ins-
tructives sur les arbres plantés au verger 
; ensuite, ils ont pu assister au procédé 
avec tri, lavage et pressage. Bien évi-
demment, les élèves ont gouté et beau-
coup apprécié le jus de cette année et M. 
GruN a répondu aux nombreuses ques-
tions posées.

Le président et son comité souhaitent à tous nos 
membres une bonne fin d’année et de joyeuses 
fêtes !
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vie associative

Brioches de l'amitié : 
les bénévoles se mobilisent 
Comme tous les ans, à rouhling, la ventes au porte à porte des 
Brioches de l’Amitié, c’est une affaire qui marche. Organisée par le 
CCAS sous la houlette de l’adjoint au maire Claude HAUER, l’opéra-
tion a mobilisé 12 associations et quelques élus, représentant près 

de 70 bénévoles 
qui se sont répar-
tis les différentes 
rues de Rouhling. En une 1h1/2 les 553 brioches approvision-
nées par AFAEI (Association Familiale d’Aide aux Enfants Ina-
daptés) ont été vendues pour une recette de 2898,15€.
Le bénéfice de cette action caritative, soit 1 891.69€ sera remis à 
l’AFAEI, qui a pour but de financer un foyer d’accueil médicalisé 
sur Sarreguemines.

Steve BORdÉ fait le marathon de New York
Comment t’est venue cette envie de participer au plus grand marathon du monde ?
Cette aventure a commencé en octobre 2023 quand j’ai accompagné mon cousin au Marathon de New York en 
tant que supporter.
J’ai su à ce moment là que je voulais un jour être du côté des coureurs et non des supporters. C’est finalement 
arrivé plus vite que prévu, 5 semaines après mon retour j’étais inscrit pour l’édition 2024.
On ne te connaissait pas coureur ?
La course à pied n’étant pas mon sport de prédilection, j’ai dû me lancer dans une préparation stricte et intensive 
du 3 avril au 3 novembre 2024. 60 sorties et plus de 600 Km de courses plus tard, me voilà prêt pour prendre le 
départ le dimanche 3 novembre 2024.
Comment s’est passée cette course ?
La journée fut exceptionnelle avec 56 012 participants, représentants 137 pays et plus de 2 millions de spectateurs 
dans les rues. Comment expliquer l’ambiance régnant tout au long du 
parcours, DJ, groupes de musique, orchestres et des gens qui vous 
encouragent à chaque instant.
J’ai traversé les 5 quartiers de New York, Staten Island (lieu de départ) 
en passant par Brooklyn, Queens, The Bronx et Manhattan et l'arri-
vée dans Central Park. Ça n’a pas toujours été simple, la cambrure 
des ponts m’a parfois surpris, tout comme les faux plats montants 
des avenues. Il a fallu travailler avec les jambes et parfois avec la 
tête pour ne pas abandonner. Mon seul objectif était de passer la 
ligne d’arrivée. 
Et finalement tu es arrivé au bout ?
Après 5h37min52sec de course, l’émotion a été grande, je faisais 
partie des 55 646 "finishers".
J’ai traversé non seulement différents paysages mais aussi dif-
férentes émotions allant du doute à la fierté. Je garde un souvenir 
indélébile de l’arrivée dans Central Park et de l’après course, cette 
communion entre coureurs, chacun portant si fièrement sa médaille.
Le Marathon de New York a été pour moi bien plus qu’une course, ça 
a été une aventure humaine.
Me voilà Marathonien à 42 ans et ça ne sera pas le dernier…
Un grand bravo à Steve !

Le chèque a été remis aux représentants de l'AFAEI par Claude HAUER 
et ses collègues qui ont également visité les installations du CAT de 
Sarreguemines
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Tennis Club de Rouhling
Le mot du Président :
en ce moment, la salle omnisports se termine et 
le tCr va pouvoir reprendre toutes ses activités 
normalement. Les horaires des différents 
entraînements vous seront transmis dès que 
possible ainsi que le programme des compétitions 
pour les adultes. Bonne saison à tous.

Résultats :
Championnat Lorraine vétérans 45+, l’équipe 1 
leader et championne de son groupe.
Classement 1er   Rouhling 8 pts
  2ème Alsting 6 pts
  3ème Sarrebourg 6 pts
  4ème Grosblie 6 pts
  5ème Niederviller  4 pts
L’équipe monte en division 3 pour la prochaine 
saison.

Championnat Lorraine 35+ femmes,
Classement  1er    Rouhling 8 pts
  2ème Boulay 7 pts
  3ème St-Avold 2 pts
  4ème Sarrebourg - 1pts
  5ème Forbach - 4 pts
L’équipe femmes monte en division 3 l’année 
prochaine.
Félicitations aux deux équipes. Le sérieux et la 
motivation des joueurs et joueuses ont permis 
cet exploit. Le TCR a également inscrit 2 équipes 
au tournoi de la CASC ainsi que 1 équipe sénior 
femmes et 2 équipes séniors hommes.

Le tCr vous 
présente 2 jeunes 
joueurs : Arthur 
POTIER 14 ans 
et HOFFMANN 
NGUYEN Noah 
17 ans qui ont 
participé pour 
la première fois 
au championnat 
d’été. Un début 
prometteur et 
exemplaire pour 
notre école de 
tennis. Arthur et 
Noah participent à ce jour aux entraînements 
adultes le samedi matin de 10h00 à 11h30. Pour 
tous renseignements sur les entraînements, 
le championnat, l’animation jeunes et adultes, 
merci d’appeler le 06 76 84 25 22 Monsieur Alain 
BORDÉ, responsable des entraînements.

Sportivement,
Le Comité du tCr

BUREAU D’ETUDES V.R.D
3 Rue de Metz - 57990 IPPLING

Tél : 09 82 54 16 36
Fax : 03 72 53 00 06

contact@mketudes.fr
www.mketudes.fr

union Sportive de Rouhling
l’Union Sportive de rouhling a connu un été chargé, 
tant du point de vue sportif qu’associatif. débarqué à 
l’été 2022, le rouhlingeois de naissance Arnaud FlAUS 
entame déjà sa troisième saison avec les rouges et 
noirs avec de nouvelles ambitions. le jeune comité, 
désormais mené par le duo Christian BOrdé-Pierrick 
tONi, s’est aussi montré des plus audacieux.

Côté rectangle vert, le recrutement mené par le coach 
a permis le retour de la troisième équipe. Avec un effectif 
de plus d’une soixantaine de joueurs, celle-ci permet à 
tout le monde de fouler les pelouses tous les week-ends, 
dans une ambiance plus estampillée "loisir" que les deux 
premières.Jean-Claude MuLLer, entraîneur de l’équipe B, 
peut compter sur un effectif bien plus cohérent. Alors qu’elle 
s’était sauvée in extremis la saison dernière, l’équipe réserve 
affichait de meilleures intentions en essayant d’aller se mêler 
aux premières places. Malgré des résultats en dents de scie 
jusqu’ici, cet effectif étoffé permet tout de même au club de 
regarder le bas de tableau de manière bien plus sereine que 
l’an dernier. Il faudra redoubler d’efforts pour envisager de 
jouer les premiers rôles.
L’équipe première, basculée dans le groupe du pays de 
Bitche, essaie, elle, de se muer en candidate à la montée. 
La tâche apparaît à l’heure qu’il est compliquée, bien que 
toujours largement envisageable. 
D’un point de vue associatif, les résultats de l’année sont 
très satisfaisants. La Saint-Jean, reportée au week-end du 
10 août pour cause de météo très défavorable, s’est avérée 
une franche réussite et le retour d’animations musicales 
autour d’un bûcher a enthousiasmé la foule des grands 
jours. Il en va de même pour les habituelles soirées pizzas. 
A l’agenda, après avoir propose le 7 décembre un repas-
concert animé par le groupe Slow Train, l’uSR organise 
le traditionnel loto-quine 
à l’ECS le samedi 25 
janvier. Ce comité motivé 
attend avec impatience 
votre participation comme 
toujours enthousiaste.

Contact :  
Christian : 06 42 02 00 98
Pierrick : 07 71 60 73 88
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vie associative

Les cadets de la sécurité civile 
en visite chez les pompiers de 
Sarreguemines
récemment, les pompiers de l’Unité opérationnelle de 
Sarreguemines ont reçu la visite des élèves de 6ème 
de la classe des cadets de la sécurité civile du collège 
val de Sarre de Grosbliederstroff. 

Ils étaient accompagnés de M. BERTIN, proviseur du 
collège, de Mme DeLOrMe Professeure, référente pour 
l’éducation nationale, et de l’Adjudant-chef OGOS Fabien, 
Chef de l’UO de Rouhling et référent pour le SDIS 57 au 
collège.
Après une visite d’environ 1h30 des locaux et des véhi-
cules, une petite cérémonie de remise de diplômes et de 
tee-shirt s’est tenue dans les locaux en présence du com-
mandant Olivier LOURSON, responsable du service Volontariat et Jeunesse du SDIS57, du Lieutenant Frédéric 
BLANCHARD, chef de l’UO de Sarreguemines et représentant le Capitaine Jérémie PeNerAt, commandant la 
3ème compagnie, des Lieutenants Jean-Marie SIATTE et Denis VALLet responsables formation sur le secteur 
de la 3ème Cie.
Le but des classes de cadets de la sécurité civile est de sensibiliser les jeunes de 6ème, à participer pendant leur 
temps libre (activité en option) à divers ateliers leur enseignant : les gestes qui sauvent, la sécurité incendie, les 
acteurs de la sécurité civile, l’analyse des risques, les différents numéros d’urgence etc...
A l’issue de la classe de 6ème ces jeunes auront la possibilité de rejoindre une section de jeunes sapeurs-pom-
piers autour du collège de Grosbliederstroff et éventuellement étoffer les effectifs les sapeurs-pompiers volon-
taires plus tard.

FRANCE 
PYROTECHNIE
FEU D'ARTIFICE & SPECTACLE PYROTECHNIQUE

37 rue de Lixing 57520 ROUHLING
Tél : 06 62 99 27 28 | contact@france-pyrotechnie.com

www.france-pyrotechnie.com

France Pyrotechnie propose un large choix de 
créations pyrotechniques, allant des feux d’artifice traditionnels 

aux spectacles sons et lumières, en passant par les feux 
d’artifice sur mesure conçus selon vos besoins et vos envies. 



Organisation complète des obsèques 

      GROSBLIEDERSTROFF
03.87.98.06.46

     SARREGUEMINES
03.55.03.21.96

Contrats Obsèques

24h/24    7j/7



Mois Jour Dénomination Organisateur Horaires Lieu

Janv

19 Représentation théâtrale 
Troupe de Volmunster ACS 15h00 ECS

25 Loto quine USR 19h00 ECS

31 Relais Petite Enfance Commune CASC 09h00 ECS

Fév

02 Carnaval des Enfants APE ECS

10
14 ALSH Les Hivernales RIA Animatios 07h45

17h00 ECS

28 Relais Petite Enface Commune CASC 09h00 ECS

Avril
06 Repas des Seniors Commune 12h00 ECS

07
11 ALSH Les Printanière RIA Animations 07h45

17h00 ECS

Mai 01 Brin d'aillet Comité de Jumelage 08h30 ECS

Agenda et rendez-vous 
du 1er semestre 2025

Bonne et heureuse 
année 2025
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